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Los einpresarios piden al Estado 
la inversión que adeuda a Sevilla 

~ Recuerdan que es la 
provincia con menos 
inversión per cápita 
desde el año 1985 

J.J.B. 
SEVILLA 

La junta directiva de la Confedera
ción de Empresarios de Sevilla (CES) 
aprobó ayer el documento 'Por el pro
greso de Sevilla, por el futuro de Es
paña' en el que elevan sus reclama
ciones al Gobierno de España al que 
recuerdan que Sevilla es la provincia 
española en la que menos se ha inver
tido en infraestructuras por número 
de habitantes desde el año 1985. 

En el documento. de 14 páginas. los 
empresarios aseguran que Sevilla sufre 
un déficit histórico «con retrasos que 
no suceden en ninguna otra provincia 
española y que están hipotecando la 
movilidad de las personas y de las mer
cancías>>. Concluye que todas las obras 
pendientes de infraestructuras deben 
ser aprobadas «de urgencia>> en la pró
xima legislatura ya que sin estas obras 
no hay desarrollo. lo que conlleva altos 
niveles de pobreza. <<No es casual -aña
den- que Sevilla tenga seis de los quin
ce barrios más pobres de España>>. 

En 17 apartados hablan de la sequía 
y la necesidad de construir las <<infraes
tructuras hídricas que llevan lustros 
pendientes>>. Para la agricultura pi
den cambios en la PAC por ser Sevilla 
la provincia «más perjudicada por los 
cambios de la nueva Política Agrícola 
Común de la UE>> con pérdidas de 72 
millones anuales. 

En cuanto a la SE-40,los empresa
rios recuerdan que se trata de una obra 
no solo de Sevilla sino también funda
mental para el desarrollo de Cádiz, 
Huelva y el sur de Portugal. A pesar de 
ello. y t ras 30 años en obras. solo es
tán en servicio 38 de sus 77 kilómetros. 

José Luis Sanz, Miguel Rus y David Alba, en la directiva de la CES 11 RAúL DOBLADo 

Exigen la urgente tramitación de los 
tramos pendientes. además del con
trovertido paso del río Guadalquivir 
sobre el que la CES no hace ninguna 
precisión en cuanto a la solución de
finitiva mediante túneles o puentes. 

En parecidas circunstancias está la 
red de metro. Recuerdan al Estado que 
Sevilla es la única ciudad europea de 
su tamaño sin una red de metro. Piden 
ampliar la Línea 3 hasta el Polígono La 
Isla. Asimismo reclaman la conexión 
entre la estación de Santa Justa y el ae-

El documento propone 
celebrar en Sevilla la 
Cumbre Iberoamericana de 
Jefes de Estado y de 
Gobierno en 2029 

ropuerto y la recuperación del proyec
to de Ave directo a Málaga para unir 
ambas capitales en menos de una hora 
por el Eje Transversal abandonado; la 
mejora de la red de Cercanías y el cie
rre del anillo ferroviario de la capital, 
potenciando la línea de Cartuja y pro
longándola hasta Bias Infante. Tam
bién, el tercer carril de la autopista a 
Cádiz. compensaciones al Puerto. do
taciones policiales por el incremento 
de la tasa de criminalidad y la amplia
ción del Bellas Artes «segunda pina
coteca nacional y el museo más olvi
dado de todo el país>>. El listado de re
clamaciones culmina con la petición 
de que se designe a Sevilla como sede 
de la Cumbre Iberoamericana de jefes 
de Estado y de Gobierno coincidiendo 
con el centenario de la Exposición Ibe
roamericana de 1929. 
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R. S. 

La junta directiva de la Confede-
ración de Empresarios de Sevilla 
(CES) aprobó ayer el documento 
Reivindicaciones de los empresa-
rios de Sevilla al Gobierno de Es-
paña, que se divide en dos gran-
des bloques: lo que Sevilla recla-
ma y necesita y lo que España re-

clama y necesita. “Claramente, 
Sevilla necesita de un marco na-
cional e institucional favorable a 
la realidad empresarial y al desa-
rrollo económico, por lo que se 
proponen medidas para que Es-
paña se convierta en ese escena-
rio, con medidas que fomenten la 
actividad productiva, la inver-
sión y la iniciativa privada, don-
de las empresas españolas pue-
dan competir en igualdad de con-
diciones que con el resto de las 
europeas”, informó la institu-
ción. 

Las reivindicaciones de los em-
presarios son: hacer frente a la 
grave sequía, compensaciones 
por la PAC, el fortalecimiento de 
la industria, una energía compe-
titiva, acabar con la singular si-

tuación de pobreza, la termina-
ción de la SE-40, la mayor obra 
parada de España, red completa 
de Metro, la conexión Santa Jus-
ta–Aeropuerto, una conexión di-
recta con Málaga en 55 minutos, 
la mejora de la red de Cercanías, 
acabar con el colapso entre Sevi-
lla y Cádiz, el reconocimiento de 
la singularidad del Puerto de Se-
villa, acabar con la falta de vi-
vienda, darle valor al Turismo, 
más seguridad, la mejora del Mu-
seo de Bellas Artes y ser sede la 
Cumbre Iberoamericana. 

En esta reunión de la CES, 
donde están representados los 
sectores económicos de la ciu-
dad, se presentaron las propues-
tas empresariales para el impul-
so de la economía sevillana y 

han escuchado las líneas de tra-
bajo del nuevo Ayuntamiento, 
cuyo alcalde, José Luis Sanz, es-
tuvo presente. Tanto el alcalde 
como el presidente de la organi-
zación empresarial, Miguel Rus, 
coincidieron en que Sevilla tie-
ne que ser “una ciudad para vi-
vir y visitar”, pero también para 
“invertir y trabajar”. “Un lugar 
donde los jóvenes encuentren 
trabajo y puedan desarrollar un 
proyecto de vida, y donde las 
empresas y sus empleados se 
sientan como en casa: acogidos, 
protegidos, apoyados e impulsa-
dos”, dijo el presidente de la pa-
tronal sevillana. 

Según Rus, el motor económi-
co de Sevilla son sus empresa-
rios. Por ello, el objetivo de todos 

tiene que ser consolidar un tejido 
productivo sólido que impulse un 
potente desarrollo económico y 
social, ya que “la fuerza de un te-
rritorio vendrá marcada por el 
empuje de sus empresarios”. 

“Sevilla posee un gran poten-
cial y se busca convertirla en una 
destacada generadora de activi-
dad empresarial, empleo, pro-
greso y bienestar social. Sin em-
bargo, se enfrenta a diversos de-
safíos, como alcanzar el objetivo 
europeo de que el 20% del PIB 
sea industrial, compensar la sin-
gularidad del Puerto, potenciar 
sectores productivos, incremen-

tar la seguridad y ampliar la ofer-
ta de vivienda. Además, existen 
importantes amenazas, como la 
sequía, que afecta al mundo ru-
ral, a los servicios y a las indus-
trias, especialmente la agroali-
mentaria, con limitaciones en el 
riego, disminución del rendi-
miento de los cultivos y elevados 
costos de producción, y a la po-
blación en general”. 

Asimismo, gran parte de las 
demandas de los empresarios co-
rresponden a infraestructuras. 
“Sevilla sufre un déficit histórico 
en este sentido, con retrasos que 
no suceden en ninguna otra ciu-
dad española, y que están hipote-
cando la movilidad de las perso-
nas y de las mercancías, ya que 
según la Airef (la Autoridad In-
dependiente de Responsabilidad 
Fiscal), es la provincia española 
en la que menos se ha invertido 
en infraestructuras por número 
de habitantes desde el año 
1985”, explicó Rus. 

En este sentido, el presidente 
de la organización empresarial 
explicó que no es casual que Se-
villa cuente con seis de los quin-
ce barrios más pobres de España, 
según datos del INE, ya que la fal-
ta de infraestructuras dificulta el 
acceso a servicios básicos como 
educación, salud, transporte y 
comunicación, lo que afecta ne-
gativamente el bienestar de la 
población y la capacidad de las 
empresas para crecer y generar 
puestos de trabajo.

Las 18 reivindicaciones de los 
empresarios sevillanos al Gobierno

M. G. 

Reunión de la junta directiva de la CES.

l El alcalde asiste 

por primera vez  

a la junta directiva 

de la Confederación 

de Empresarios 

Entre los reclamos se 
encuentran la SE-40, 
el Metro o el cercanías 
al aeropuerto
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David Alva, nuevo secretario general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla
Cadena SER  •  original

Sevilla

La junta directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha nombrado este

lunes secretario general de la entidad a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020

desempeñaba el cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien

seguirá ocupando una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que "han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por las empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han sido

claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos descomunales

como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación".

De cara al futuro, David Alva ha señalado, y recogido la CES en una nota de prensa, que los

principales retos de la Confederación pasan por seguir defendiendo a las organizaciones

empresariales de la provincia; impulsar la digitalización de las empresas; aumentar la cohesión

asociativa; y seguir fortaleciendo la representatividad de la propia patronal, que en los últimos

años "se ha consolidado como una organización fuerte, saneada económicamente y la

principal voz de los empresarios ante las administraciones públicas y otros organismos".

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado "la labor realizada" por

Antonio Montero y ha felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha

subrayado que "Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el

que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista".

David Alva Rodríguez (1972) tiene una "dilatada experiencia" empresarial de más de 25 años

y ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y

las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en
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consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de Esic.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a

las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE).

También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente de la propia CES,

miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como distintos cargos de

relevancia institucional. Desde 2020, ha sido director general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla.

Hoy por Hoy Matinal Sevilla

La Gerencia de Osuna ordena a los centros de Salud avisar a la Guardia Civil cuando haya

protestas sanitarias01:31 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Hoy por Hoy Matinal Sevilla 08:20 (17/07/2023)09:57 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Hoy por Hoy Matinal Sevilla 07:20 (17/07/2023)09:58 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

El fiscal de seguridad vial de Sevilla sobre los accidentes con víctimas mortales plantea que

se reforme la legislación vigente: "Esto no puede ser soportado únicamente por las

víctimas"00:28 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

El fiscal de seguridad vial de Sevilla sobre los accidentes de tráfico: "Tenemos un problema

grave de educación y formación"00:19 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Hoy por Hoy Matinal Sevilla 08:20 (14/07/2023)09:53 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Hoy por Hoy Matinal Sevilla 07:20 (14/07/2023)09:59 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Luis Ybarra, nuevo director de la Bienal de Flamenco de Sevilla00:22 | Hoy por Hoy Matinal

Sevilla

Hoy por Hoy Matinal Sevilla 08:20 (13/07/2023)09:49 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Hoy por Hoy Matinal Sevilla 07:20 (13/07/2023)09:58 | Hoy por Hoy Matinal Sevilla

Recibe la Newsletter de Radio Sevilla

Toda la actualidad de Sevilla en tu mail
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La CES nombra secretario general de la patronal sevillana a David

Alva
La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha nombrado

secretario general a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020 desempeñaba el

cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien seguirá ocupando

una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

by SevillaNegocios  •  original

La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha nombrado secretario

general a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020 desempeñaba el cargo de

director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien seguirá ocupando una de las

vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por nuestras empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han

sido claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos

descomunales como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación.

De cara al futuro, David Alva ha señalado que los principales retos de la CES pasan por

seguir defendiendo a las organizaciones empresariales de la provincia; impulsar la

digitalización de las empresas; aumentar la cohesión asociativa; y seguir fortaleciendo la

representatividad de la propia patronal, que en los últimos años se ha consolidado como una

organización fuerte, saneada económicamente y la principal voz de nuestros empresarios ante

las administraciones públicas y otros organismos.

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado la labor realizada por

Antonio Montero y ha felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha

subrayado que Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el

que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista.

Trayectoria

David Alva Rodríguez (1972) tiene una dilatada experiencia empresarial de más de 25 años y

ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y

las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en

consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de ESSIC.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a
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las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE). También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente

de la propia CES, miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como

distintos cargos de relevancia institucional. Desde 2020 ha sido director general de la

Confederación de Empresarios de Sevilla.
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David Alva es elegido secretario 
general de la CES 

 

SEVILLA, 17 Jul. (EUROPA PRESS) - La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha 
nombrado secretario general a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020 desempeñaba el cargo de 
director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien seguirá ocupando una de las vicepresidencias 
de la patronal sevillana. 

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha destacado que 
“han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando por nuestras empresas, las cuales 
no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que  han sido claves para que nuestra economía se haya 
mantenido fuerte ante obstáculos descomunales como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación”.  

De cara al futuro, David Alva ha señalado que los principales retos de la CES pasan por seguir defendiendo a las 
organizaciones empresariales de la provincia; impulsar la digitalización de las empresas; aumentar la cohesión 
asociativa; y seguir fortaleciendo la representatividad de la propia patronal, que en los últimos años se ha 
consolidado como una organización fuerte, saneada económicamente y la principal voz de nuestros 
empresarios ante las administraciones públicas y otros organismos. 

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado “la labor realizada” por Antonio Montero y ha 
felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha subrayado que “Sevilla afronta un periodo clave, 
con grandes oportunidades, un periodo en el que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista”. 

Trayectoria 

David Alva Rodríguez (1972) tiene una dilatada experiencia empresarial de más de 25 años y ha sido socio 
fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y las nuevas tecnologías. 
Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en consultoría estratégica de empresas. Ha 
ampliado su formación con el Programa Intensivo de Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional 
San Telmo y el Programa para Habilidades de Dirección (PHD) de ESSIC. Asimismo, el nuevo secretario general 
de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura 
en el mundo asociativo como presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), 
convirtiéndose en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes 
Empresarios (CEAJE). También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente de la propia CES, 
miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como distintos cargos de relevancia institucional. 
Desde 2020 ha sido director general de la Confederación de Empresarios de Sevilla.  
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David Alba es elegido secretario general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla
La junta directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha nombrado este

lunes secretario general de la entidad a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020

desempeñaba el cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien

seguirá ocupando una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

ARCHIVO  •  original

La junta directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha nombrado este

lunes secretario general de la entidad a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020

desempeñaba el cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien

seguirá ocupando una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que "han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por las empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han sido

claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos descomunales

como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación".

De cara al futuro, David Alva ha señalado, y recogido la CES en una nota de prensa, que los

principales retos de la Confederación pasan por seguir defendiendo a las organizaciones

empresariales de la provincia; impulsar la digitalización de las empresas; aumentar la cohesión

asociativa; y seguir fortaleciendo la representatividad de la propia patronal, que en los últimos

años "se ha consolidado como una organización fuerte, saneada económicamente y la

principal voz de los empresarios ante las administraciones públicas y otros organismos".

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado "la labor realizada" por

Antonio Montero y ha felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha

subrayado que "Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el

que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista".

David Alva Rodríguez (1972) tiene una "dilatada experiencia" empresarial de más de 25 años

y ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y

las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en

consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de Esic.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a

las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE).

También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente de la propia CES,

miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como distintos cargos de

relevancia institucional. Desde 2020, ha sido director general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla.
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David Alba es elegido secretario general de la Confederación. -
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David Alba es elegido secretario general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla
Europa Press  •  original

La junta directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha nombrado este

lunes secretario general de la entidad a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020

desempeñaba el cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien

seguirá ocupando una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que "han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por las empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han sido

claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos descomunales

como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación".

De cara al futuro, David Alva ha señalado, y recogido la CES en una nota de prensa, que los

principales retos de la Confederación pasan por seguir defendiendo a las organizaciones

empresariales de la provincia; impulsar la digitalización de las empresas; aumentar la cohesión

asociativa; y seguir fortaleciendo la representatividad de la propia patronal, que en los últimos

años "se ha consolidado como una organización fuerte, saneada económicamente y la

principal voz de los empresarios ante las administraciones públicas y otros organismos".

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado "la labor realizada" por

Antonio Montero y ha felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha

subrayado que "Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el

que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista".

David Alva Rodríguez (1972) tiene una "dilatada experiencia" empresarial de más de 25 años

y ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y

las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en

consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de Esic.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a

las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE).

También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente de la propia CES,

miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como distintos cargos de

relevancia institucional. Desde 2020, ha sido director general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla.
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David Alba es elegido secretario general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla
AGENCIAS  •  original

AGENCIAS

17/07/2023 15:40

SEVILLA, 17 (EUROPA PRESS)

La junta directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha nombrado este

lunes secretario general de la entidad a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020

desempeñaba el cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien

seguirá ocupando una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que "han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por las empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han sido

claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos descomunales

como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación".

De cara al futuro, David Alva ha señalado, y recogido la CES en una nota de prensa, que los

principales retos de la Confederación pasan por seguir defendiendo a las organizaciones

empresariales de la provincia; impulsar la digitalización de las empresas; aumentar la cohesión

asociativa; y seguir fortaleciendo la representatividad de la propia patronal, que en los últimos

años "se ha consolidado como una organización fuerte, saneada económicamente y la

principal voz de los empresarios ante las administraciones públicas y otros organismos".

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado "la labor realizada" por

Antonio Montero y ha felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha

subrayado que "Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el

que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista".

David Alva Rodríguez (1972) tiene una "dilatada experiencia" empresarial de más de 25 años

y ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y

las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en

consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de Esic.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a

las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE).

También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente de la propia CES,

miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como distintos cargos de

relevancia institucional. Desde 2020, ha sido director general de la Confederación de

Empresarios de Sevilla.

Mostrar comentarios
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Sale a licitación un nuevo subtramo del Metro de Sevilla

El Diario Ofi cial de la Unión Eu-
ropea (DOUE) y el perfi l del con-
tratante de la Junta de Andalucía 
han publicado la licitación de las 
obras del segundo subtramo del 
tramo norte de la línea 3 del Metro 
de Sevilla, que recorre 1,4 kilóme-
tros entre los barrios de Los Car-
teros y San Lázaro. Este subtramo, 

con un coste de 132 millones de 
euros, cofi nanciados con los fon-
dos europeos Feder, se suma a las 
obras del ramal técnico, iniciadas 
el pasado febrero, y al primer sub-
tramo del Metro por Pino Monta-
no, por el que ya se han recibido 
12 ofertas de las principales em-
presas del sector de la construc-
ción.

Es totalmente subterráneo y, al 
igual que en el primer subtramo, 

se ejecutará un túnel para vía do-
ble entre pantallas bajo la técnica 
cut & cover, es decir, a cielo abier-
to y sin usar tuneladora. Se trata 
de un procedimiento de cons-
trucción donde se excava el hue-
co que ocupa el túnel y, una vez 
terminado, se cubre.

El plazo de ejecución de las 
obras está previsto en 36 meses 
una vez que se adjudiquen los 
trabajos y se harán de manera si-

multánea con el primer subtra-
mo, que también se encuentra en 
proceso de contratación con un 
presupuesto base de 122 millones 
de euros.

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, se felicitó por esta noticia. 
«Podemos decir con orgullo el 
ejemplo del esfuerzo político e in-
versor que el presidente de la Jun-
ta de Andalucía está haciendo en 
la ciudad, en la provincia y sobre 

L. R. A. SEVILLA

todo en la ciudad de Sevilla». Ade-
más, remarcó que «el Partido Po-
pular, el gobierno de Juanma Mo-
reno, está haciendo más por el 
Metro de Sevilla que el Partido So-
cialista en los últimos 20 años». En 
un acto de la Confederación de 
Empresarios de Sevilla, el alcalde 
hispalense anunció que «dentro 
de unos meses pediré cita en Mon-
cloa para demandar las muchas 
infraestructuras que Sevilla toda-
vía necesita y los sevillanos nos 
merecemos para que Sevilla siga 
creciendo».
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El alcalde de Sevilla remarca el "esfuerzo político e inversor" de la

Junta en el Metro con la licitación de otro tramo
original

SEVILLA, 17 Jul. (EUROPA PRESS) -

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha destacado este lunes que "hoy es un día importante

para Sevilla porque hemos conocido la licitación de un nuevo tramo de la línea 3 de Metro".

Así lo ha destacado en una atención a medios previa a su asistencia a la junta directiva de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES).

En una nota de prensa, Sanz ha destacado que "en poco menos de un año, se ha licitado el

ramal técnico, el primer tramo y ahora un siguiente tramo de 1,4 kilómetros y 132 millones de

euros. Un día en el que de nuevo podemos decir con orgullo el ejemplo del esfuerzo político e

inversor que el presidente de la Junta de Andalucía está haciendo en la ciudad, en la

provincia y sobre todo en la ciudad de Sevilla".

Además, ha remarcado que "el Partido Popular, el gobierno de Juanma Moreno, está haciendo

más por el Metro de Sevilla que el Partido Socialista en los últimos 20 años". En esta

comparecencia, Sanz ha anunciado que "dentro de unos meses pediré cita en Moncloa para

demandar las muchas infraestructuras que Sevilla todavía necesita y los sevillanos nos

merecemos para que Sevilla siga creciendo".

Del mismo modo, José Luis Sanz ha concluido que "Sevilla arrastra un déficit de

infraestructuras desde 1992 y creo que ahora vamos a tener una gran oportunidad con un

nuevo Gobierno al frente de la Nación. Seré yo el que, de la mano del presidente de la Junta

de Andalucía, acuda a Moncloa para reclamar y reivindicar esas muchas infraestructuras que

todavía nos deben a Sevilla".
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El alcalde remarca el "esfuerzo político e inversor" de la Junta en

el Metro con la licitación de otro ramal
AGENCIAS  •  original

AGENCIAS

17/07/2023 15:05

SEVILLA, 17 (EUROPA PRESS)

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha destacado este lunes que "hoy es un día importante

para Sevilla porque hemos conocido la licitación de un nuevo tramo de la línea 3 de Metro".

Así lo ha destacado en una atención a medios previa a su asistencia a la junta directiva de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES).

En una nota de prensa, Sanz ha destacado que "en poco menos de un año, se ha licitado el

ramal técnico, el primer tramo y ahora un siguiente tramo de 1,4 kilómetros y 132 millones de

euros. Un día en el que de nuevo podemos decir con orgullo el ejemplo del esfuerzo político e

inversor que el presidente de la Junta de Andalucía está haciendo en la ciudad, en la

provincia y sobre todo en la ciudad de Sevilla".

Además, ha remarcado que "el Partido Popular, el gobierno de Juanma Moreno, está haciendo

más por el Metro de Sevilla que el Partido Socialista en los últimos 20 años". En esta

comparecencia, Sanz ha anunciado que "dentro de unos meses pediré cita en Moncloa para

demandar las muchas infraestructuras que Sevilla todavía necesita y los sevillanos nos

merecemos para que Sevilla siga creciendo".

Del mismo modo, José Luis Sanz ha concluido que "Sevilla arrastra un déficit de

infraestructuras desde 1992 y creo que ahora vamos a tener una gran oportunidad con un

nuevo Gobierno al frente de la Nación. Seré yo el que, de la mano del presidente de la Junta

de Andalucía, acuda a Moncloa para reclamar y reivindicar esas muchas infraestructuras que

todavía nos deben a Sevilla".
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ABC SEVILLA  

El economista y profesor de la UPO-

Manuel Parejo dirigirá la oficina de 

atracción de empre-

sas ‘Sevilla Open 

For Business’ con 

el objetivo de 

captar para la 

ciudad proyectos 

de inversión po-

tentes de secto-

res que generan 

valor añadido, según ha anunciado 
este lunes el alcalde de Sevilla, José 

Luis Sanz, durante un encuentro con 

la junta directiva de la Confedera-

ción de Empresarios de Sevilla (CES). 

Parejo es doctor en Economía y 

Empresa-Eficiencia Energética 

(Mención Industrial), director ge-

neral de la Fundación Laboral An-

daluza del Cemento y el Medio Am-

biente (FLACEMA); profesor de fi-

nanzas de la Universidad Pablo 

Olavide, así como consejero del Con-

sejo Social de la Universidad de Se-

villa y miembro del consejo de com-

petitividad de Confederación de Em-

presarios de Andalucía (CEA). 

Tras anunciar la elección, Sanz 

trasladó a los empresarios su pro-

pósito de «hacer de Sevilla una ciu-

dad más atractiva en todos los sen-

tidos: para vivir, para emprender, 

para trabajar, pero muy especial-

mente para la inversión, y por su-

puesto una ciudad más competiti-

va». El alcalde lamentó que Sevilla 

«ha perdido cientos de oportunida-

des que han lastrado el crecimien-

to económico, poblacional y de ser-

vicios». 

El alcalde remarcó que quiere que 

los protagonistas de la economía, 

sean los empresarios, inversores y 

emprendedores, porque «sois vo-

sotros quienes creáis el empleo y la 

riqueza de una ciudad», por lo que 

«el papel del Ayuntamiento debe-
ría ser el de ayudaros en vuestra ta-

rea», y no el de «poner trabas al cre-

cimiento económico». 

La oficina ‘Sevilla Open for Busi-

ness’, estará dedicada a «atraer in-

versiones y generar oportunidades 

nuevas para Sevilla», y también para 

«facilitar todos los trámites admi-

nistrativos, urbanísticos y burocrá-

ticos a aquellos que están dispues-

tos a invertir en nuestra ciudad», 

explicó Sanz. La entidad contará 

con una sede física cuya ubicación 

no está todavía definida y contará 

con personal adscrito «para que no 

se quede en un mero anuncio y fun-

cione de verdad», según abundó el 

alcalde, de cara a la atracción de em-

presas y de inversiones a la capital 

hispalense.

Manuel Parejo 
dirigirá la nueva 
oficina de 
captación de 
empresas 

NOMBRAMIENTO

M. PAREJO
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R. S. 

El alcalde, José Luis Sanz, anun-
ció ante la junta directiva de la 
CES que Manuel Parejo dirigirá 
la oficina Sevilla Open For Busi-
ness. Sanz, ante la junta directi-
va de la CES, insistió en su propó-
sito de “hacer de Sevilla una ciu-
dad más atractiva en todos los 
sentidos: para vivir, para em-
prender, para trabajar, pero muy 

especialmente para la inversión, 
y por supuesto una ciudad más 
competitiva”. En este sentido, el 
alcalde de Sevilla lamentó que 
Sevilla “ha perdido cientos de 
oportunidades que han lastrado 
el crecimiento económico, pobla-
cional y de servicios”; ha remar-
cado que quiere que los protago-
nistas de la economía sean los 
empresarios, inversores y em-
prendedores, porque “sois voso-

tros quienes creáis el empleo y la 
riqueza de una ciudad”. 

Durante su intervención, des-
tacó que “el papel del Ayunta-
miento debería ser el de ayuda-
ros en vuestra tarea”, y no el de 
“poner trabas al crecimiento eco-
nómico”. El alcalde anunció la 
“inminente creación de la oficina 
Sevilla Open for Business, una 
oficina para atraer inversiones y 
generar oportunidades nuevas 

para Sevilla, y también para faci-
litar todos los trámites adminis-
trativos, urbanísticos y burocrá-
ticos a aquellos que están dis-
puestos a invertir en nuestra ciu-
dad”. 

Ante los empresarios, confir-
mó que el director de la oficina 
Sevilla Open For Business será 
Manuel Parejo. Sanz, tras recor-
dar los méritos de Parejo, desta-
có que “con su nombramiento 
queremos poner en marcha 
cuanto antes esta oficina, con-
vencidos de que desarrollará un 
gran trabajo y que entre todos 
podremos poner a Sevilla en el 
lugar que se merece”.

Sanz anuncia que Manuel Parejo dirigirá 
la oficina Sevilla Open For Business

M. G. 

Manuel Parejo.
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CES Sanz les anuncia el fichaje aunque busca sede para el organismo

CONFEDERACION DE 
EMPRESARIOS

El alcalde junto al presidente de la patronal, Miguel Rus, y el nuevo secretario de la CES, David Alba. ces

Parejo dirigirá la oficina para 
atraer inversiones a la capital
Sevilla  | El alcalde de Sevilla, 
José Luis Sanz, anunció ayer 
ante la junta directiva de la 
Confederación de Empresa
rios de Sevilla (CES) que el 
profesor de Finanzas de la Pa
blo de Olavide (UPO) Manuel 
Parejo dirigirá la oficina Sevi
lla Open For Business cuyo 
objetivo es “ atraer inversio
nes y  generar oportunidades 
nuevas para la ciudad” , así 
como “ facilitar”  trámites ad
ministrativos, urbanísticos y 
burocráticos para inversores.

Así, esta oficina “contará 
con una sede física, sobre cu
ya ubicación ya se está traba
jando para que no se quede 
en un mero anuncio y  funcio
ne de verdad” , apuntando 
que con el nombramiento de 
Parejo, actual director de Fla- 
cema “ se pondrá en marcha 
cuanto antes la oficina” .

También insistía en su pro
pósito de “ hacer de Sevilla

una ciudad más atractiva en 
todos los sentidos: para vivir, 
para emprender, para traba
jar, pero muy especialmente 
para la inversión” . Así, la 
mentaba que la capital “ ha 
perdido cientos de oportuni
dades que han lastrado el cre
cimiento económico, pobla- 
cional y  de servicios” .

Sanz solicitaba el apoyo a 
los sectores económicos y, en 
especial a la CES, “ para facili
tar la instalación de nuevas 
empresas, emprendimiento y 
riqueza” , así como, “ aumen
tar la inversión, la creación de 
puestos de trabajo y  empren
dimiento”  en la ciudad.

Por su parte, el presidente 
de la CES, Miguel Rus, coinci
día con el alcalde en que Sevi
lla tiene que ser “ una ciudad 
para vivir y  visitar” , pero tam
bién para “ invertir y  traba
jar” , según una nota de pren
sa de la CES. “ Un lugar donde

los jóvenes encuentren traba
jo y  puedan desarrollar un 
proyecto de vida, y  donde las 
empresas y  sus empleados se 
sientan como en casa: acogi
dos, protegidos, apoyados e 
impulsados” , decía Rus.

Para el presidente de la pa
tronal, “el motor económico 
de Sevilla son sus em presa
rios” , por lo que el objetivo 
debe ser “consolidar un tejido 
productivo sólido que impul
se un potente desarrollo eco
nómico y  social” .

Rus no sólo destacaba el 
potencial económico sino 
también “diversos desafíos” , 
entre los que citaba que el 
20% del PIB sea industrial, la 
singularidad del Puerto, in
crementar la seguridad y  am 
pliar la oferta de vivienda, 
mientras que citaba la sequía 
como principal amenaza, al 
margen del “déficit histórico” 
de infraestructuras.
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‘Sevilla Open 
for Business’, 
una oficina 
para atraer y 
crear em presas
El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, anunció ayer la creación 
«inminente» de la oficina Sevi
lla Open For Business, que diri
girá el profesor de la UPO Ma
nuel Parejo. La oficina, que per
sigue «atraer inversiones y 
generar oportunidades nuevas 
para Sevilla», facilitará todos los 
trámites administrativos, urba
nísticos y  burocráticos a aque
llos que están dispuestos a in 
vertir en  la ciudad. Además,

contará con una  sede física y 
personal adscrito . El alcalde 
presentó el proyecto en la Jun
ta  Directiva de la Confederación 
de Empresarios de Sevilla (CES), 
la prim era a la que asiste des
de su elección.

Una ocasión que Sanz aprove
chó para ped ir su apoyo a los 
sectores económicos de la ciu
dad  para «aum entar la inver
sión, la instalación de nuevas 
empresas, el emprendimiento, 
la creación de nuevos puestos 
de trabajo, aum entar la rique
za y construir entre todos una 
Sevilla mejor». En este sen ti
do, recordó sus cuatro objetivos 
fundamentales, que Sevilla sea 
una ciudad para vivir, visitar, 
trabajar e invertir. •  20M
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El alcalde anuncia que el profesor de la UPO Manuel Parejo

dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business'
AGENCIAS  •  original

AGENCIAS

17/07/2023 15:20

SEVILLA, 17 (EUROPA PRESS)

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este lunes ante la junta directiva de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) que el profesor de Finanzas de la Pablo de

Olavide (UPO) Manuel Parejo dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business' cuyo objetivo es

"atraer inversiones y generar oportunidades nuevas para la ciudad", así como "facilitar" los

trámites administrativos, urbanísticos y burocráticos para inversores.

El alcalde ha confirmado en una nota de prensa este lunes que esta oficina "contará con una

sede física, sobre cuya ubicación ya se está trabajando para que no se quede en un mero

anuncio y funcione de verdad". Sanz ha destacado que con el nombramiento de Parejo --

consejero también del Consejo Social de la Universidad de Sevilla (US)-- "se pondrá en

marcha cuanto antes la oficina".

También ha insistido en el propósito de "hacer de Sevilla una ciudad más atractiva en todos

los sentidos: para vivir, para emprender, para trabajar, pero muy especialmente para la

inversión". En este sentido, el alcalde ha lamentado que la capital "ha perdido cientos de

oportunidades que han lastrado el crecimiento económico, poblacional y de servicios". Sanz ha

solicitado el apoyo a los sectores económicos de la ciudad y, en especial a la CES, para

facilitar la instalación de nuevas empresas, emprendimiento y riqueza", así como, "aumentar la

inversión, la creación de puestos de trabajo y emprendimiento" en la ciudad.

En la actualidad es director general de la Fundación Laboral Andaluza del Cemento y el

Medio Ambiente (Flacema). A lo largo de su carrera profesional ha ocupado distintos puestos

de responsabilidad en la banca y en la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA),

donde fue responsable de la Unidad de Financiación y Creación de Empresas entre 1999 y

2003. Posteriormente, ocupó el puesto de Director de Relaciones Internacionales, entre 2003 y

2006. Actualmente, pertenece a distintos consejos y comisiones en esta organización.

Mostrar comentarios
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El Ayuntamiento creará la oficina 'Sevilla Open for Business', que

dirigirá el profesor de la UPO Manuel Parejo
El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este lunes la creación "inminente" de la

oficina 'Sevilla Open For Business', que dirigirá el profesor de la Universidad Pablo de

Olavide (UPO), Manuel Parejo. El objetivo de dicho organismo es, según Sanz, "atraer

inversiones y generar oportunidades nuevas para Sevilla", así como facilitar todos los

trámites administrativos, urbanísticos y burocráticos a aquellos que están dispuestos a

invertir en nuestra ciudad.

original

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, flanqueado por David Alba (izda.) y Miguel Rus (dcha.), presidente de la CES.

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este lunes la creación "inminente" de la

oficina 'Sevilla Open For Business', que dirigirá el profesor de la Universidad Pablo de Olavide

(UPO), Manuel Parejo. El objetivo de dicho organismo es, según Sanz, "atraer inversiones y

generar oportunidades nuevas para Sevilla", así como facilitar todos los trámites

administrativos, urbanísticos y burocráticos a aquellos que están dispuestos a invertir en

nuestra ciudad.

La oficina contará con una sede física, sobre cuya ubicación ya está trabajando el

Ayuntamiento, y con personal adscrito para que, según Sanz "no se quede en un mero

anuncio y funcione de verdad". De ahí que el primer punto de partida lo haya materializado

en el nombramiento de su director, "convencidos de que desarrollará un gran trabajo y que

entre todos podremos poner a Sevilla en el lugar que se merece", ha abundado el regidor.

Cabe recordar que la puesta en marcha de dicho ente fue anunciado por el alcalde en el mes

de marzo y reproduce el modelo que ya existe en Málaga  y recuerda también a la Unidad

Aceleradora de Proyectos (UAP) puesta en marcha por la Junta  con el mismo fin.

Sanz pide a la CES crear entre todos una Sevilla mejor

El alcalde ha presentado esta nueva oficina en la primera Junta Directiva de la Confederación

de Empresarios de Sevilla (CES) a la que asiste desde su elección como primer edil. Una cita

en la que ha recordado que lleva un mes trabajando por cuatro objetivos fundamentales:

"que Sevilla sea una ciudad para vivir, que sea una ciudad para visitar y que Sevilla sea una

ciudad para invertir".

En alusión a los tres últimos, Sanz ha pedido el apoyo a los sectores económicos de la

ciudad, y en especial a la CES, indicando que "si desde el Ayuntamiento  sentamos las bases

para facilitaros vuestra labor, y entre todos conseguimos aumentar la inversión, la instalación

de nuevas empresas, el emprendimiento, la creación de nuevos puestos de trabajo,

estaremos aumentando la riqueza de nuestra ciudad y construyendo, entre todos, una Sevilla

mejor".

En esta línea, ha insistido en su propósito de "hacer de Sevilla una ciudad más atractiva" y

"más competitiva", a lo que ha lamentado que Sevilla haya "perdido cientos de oportunidades

que han lastrado el crecimiento económico, poblacional y de servicios". Para Sanz "el papel

del Ayuntamiento debería ser el de ayudaros en vuestra tarea, y no el de "poner trabas al

crecimiento económico" y ha remarcado que quiere que los protagonistas de la economía sean

los empresarios, inversores y emprendedores, porque "sois vosotros quienes creáis el empleo

y la riqueza de una ciudad".

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 20 Minutos

 Prensa Digital

 1 661 128

 8 305 639

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 17/07/2023

 España

 27 304 EUR (30,682 USD)

 7257 EUR (8154 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=984483826

«-- Volver al índice



El alcalde anuncia que el profesor de la UPO Manuel Parejo

dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business'
original

SEVILLA, 17 Jul. (EUROPA PRESS) -

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este lunes ante la junta directiva de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) que el profesor de Finanzas de la Pablo de

Olavide (UPO) Manuel Parejo dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business' cuyo objetivo es

"atraer inversiones y generar oportunidades nuevas para la ciudad", así como "facilitar" los

trámites administrativos, urbanísticos y burocráticos para inversores.

El alcalde ha confirmado en una nota de prensa este lunes que esta oficina "contará con una

sede física, sobre cuya ubicación ya se está trabajando para que no se quede en un mero

anuncio y funcione de verdad". Sanz ha destacado que con el nombramiento de Parejo --

consejero también del Consejo Social de la Universidad de Sevilla (US)-- "se pondrá en

marcha cuanto antes la oficina".

También ha insistido en el propósito de "hacer de Sevilla una ciudad más atractiva en todos

los sentidos: para vivir, para emprender, para trabajar, pero muy especialmente para la

inversión". En este sentido, el alcalde ha lamentado que la capital "ha perdido cientos de

oportunidades que han lastrado el crecimiento económico, poblacional y de servicios". Sanz ha

solicitado el apoyo a los sectores económicos de la ciudad y, en especial a la CES, para

facilitar la instalación de nuevas empresas, emprendimiento y riqueza", así como, "aumentar la

inversión, la creación de puestos de trabajo y emprendimiento" en la ciudad.

En la actualidad es director general de la Fundación Laboral Andaluza del Cemento y el

Medio Ambiente (Flacema). A lo largo de su carrera profesional ha ocupado distintos puestos

de responsabilidad en la banca y en la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA),

donde fue responsable de la Unidad de Financiación y Creación de Empresas entre 1999 y

2003. Posteriormente, ocupó el puesto de Director de Relaciones Internacionales, entre 2003 y

2006. Actualmente, pertenece a distintos consejos y comisiones en esta organización.
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El alcalde anuncia que el profesor de la UPO Manuel Parejo

dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business'
Europa Press  •  original

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este lunes ante la junta directiva de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) que el profesor de Finanzas de la Pablo de

Olavide (UPO) Manuel Parejo dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business' cuyo objetivo es

"atraer inversiones y generar oportunidades nuevas para la ciudad", así como "facilitar" los

trámites administrativos, urbanísticos y burocráticos para inversores.

El alcalde ha confirmado en una nota de prensa este lunes que esta oficina "contará con una

sede física, sobre cuya ubicación ya se está trabajando para que no se quede en un mero

anuncio y funcione de verdad". Sanz ha destacado que con el nombramiento de Parejo --

consejero también del Consejo Social de la Universidad de Sevilla (US)-- "se pondrá en

marcha cuanto antes la oficina".

También ha insistido en el propósito de "hacer de Sevilla una ciudad más atractiva en todos

los sentidos: para vivir, para emprender, para trabajar, pero muy especialmente para la

inversión". En este sentido, el alcalde ha lamentado que la capital "ha perdido cientos de

oportunidades que han lastrado el crecimiento económico, poblacional y de servicios". Sanz ha

solicitado el apoyo a los sectores económicos de la ciudad y, en especial a la CES, para

facilitar la instalación de nuevas empresas, emprendimiento y riqueza", así como, "aumentar la

inversión, la creación de puestos de trabajo y emprendimiento" en la ciudad.

En la actualidad es director general de la Fundación Laboral Andaluza del Cemento y el

Medio Ambiente (Flacema). A lo largo de su carrera profesional ha ocupado distintos puestos

de responsabilidad en la banca y en la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA),

donde fue responsable de la Unidad de Financiación y Creación de Empresas entre 1999 y

2003. Posteriormente, ocupó el puesto de Director de Relaciones Internacionales, entre 2003 y

2006. Actualmente, pertenece a distintos consejos y comisiones en esta organización.
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Sanz busca sede para la oficina Sevilla Open For Business que

dirigirá Manuel Parejo
El alcalde ha confirmado en una nota de prensa este lunes que esta oficina "contará con una

sede física, sobre cuya ubicación ya se está trabajando para que no se quede en un mero

anuncio y funcione de verdad". Sanz ha destacado que con el nombramiento de Parejo -

consejero también del Consejo Social de la Universidad de Sevilla (US)- "se pondrá en

marcha cuanto antes la oficina".

CES  •  original

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado este lunes ante la junta directiva de la

Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) que el profesor de Finanzas de la Pablo de

Olavide (UPO) Manuel Parejo dirigirá la oficina 'Sevilla Open For Business' cuyo objetivo es

"atraer inversiones y generar oportunidades nuevas para la ciudad", así como "facilitar" los

trámites administrativos, urbanísticos y burocráticos para inversores.

El alcalde ha confirmado en una nota de prensa este lunes que esta oficina "contará con una

sede física, sobre cuya ubicación ya se está trabajando para que no se quede en un mero

anuncio y funcione de verdad". Sanz ha destacado que con el nombramiento de Parejo -

consejero también del Consejo Social de la Universidad de Sevilla (US)- "se pondrá en

marcha cuanto antes la oficina".

También ha insistido en el propósito de "hacer de Sevilla una ciudad más atractiva en todos

los sentidos: para vivir, para emprender, para trabajar, pero muy especialmente para la

inversión". En este sentido, el alcalde ha lamentado que la capital "ha perdido cientos de

oportunidades que han lastrado el crecimiento económico, poblacional y de servicios". Sanz ha

solicitado el apoyo a los sectores económicos de la ciudad y, en especial a la CES, para

facilitar la instalación de nuevas empresas, emprendimiento y riqueza", así como, "aumentar la

inversión, la creación de puestos de trabajo y emprendimiento" en la ciudad.

En la actualidad es director general de la Fundación Laboral Andaluza del Cemento y el

Medio Ambiente (Flacema). A lo largo de su carrera profesional ha ocupado distintos puestos

de responsabilidad en la banca y en la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA),

donde fue responsable de la Unidad de Financiación y Creación de Empresas entre 1999 y

2003. Posteriormente, ocupó el puesto de Director de Relaciones Internacionales, entre 2003 y

2006. Actualmente, pertenece a distintos consejos y comisiones en esta organización.
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La Junta Directiva de la CES

Por su parte, la Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha

presentado las propuestas empresariales para el impulso de la economía sevillana y han

escuchado las líneas de trabajo del nuevo Ayuntamiento. Miguel Rus ha coincidido con el

alcalde en que Sevilla tiene que ser una ciudad para vivir y visitar, pero también para invertir y

trabajar, según una nota de prensa de la patronal. Un lugar donde los jóvenes encuentren

trabajo y puedan desarrollar un proyecto de vida, y donde las empresas y sus empleados se

sientan como en casa: acogidos, protegidos, apoyados e impulsados, ha dicho el presidente

de la patronal sevillana.

Según Rus, el motor económico de Sevilla son sus empresarios. Por ello, el objetivo de todos

tiene que ser consolidar un tejido productivo sólido que impulse un potente desarrollo

económico y social, ya que la fuerza de un territorio vendrá marcada por el empuje de sus

empresarios.

Sevilla posee un gran potencial y se busca convertirla en una destacada generadora de

actividad empresarial, empleo, progreso y bienestar social. Sin embargo, se enfrenta a diversos

desafíos, como alcanzar el objetivo europeo de que el 20% del PIB sea industrial, compensar

la singularidad del Puerto, potenciar sectores productivos, incrementar la seguridad y ampliar la

oferta de vivienda. Además, existen importantes amenazas, como la sequía, que afecta al

mundo rural, a los servicios y a las industrias, especialmente la agroalimentaria, con

limitaciones en el riego, disminución del rendimiento de los cultivos y elevados costos de

producción, y a la población en general.

Asimismo, gran parte de las demandas de los empresarioscorresponden a infraestructuras.

Sevilla sufre un déficit histórico en este sentido, con retrasos que no suceden en ninguna otra

ciudad española, y que están hipotecando la movilidad de las personas y de las mercancías,

ya que según la AIREF (la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal),es la provincia

española en la que menos se ha invertido en infraestructuras por número de habitantes desde

el año 1985, ha dicho Rus.

En este sentido, el presidente de la organización empresarial ha explicado que no es casual

que Sevilla cuente con seis de los quince barrios más pobres de España, según datos del

INE, ya que la falta de infraestructuras dificulta el acceso a servicios básicos como educación,

salud, transporte y comunicación, lo que afecta negativamente el bienestar de la población y la
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capacidad de las empresas para crecer y generar puestos de trabajo.

Reivindicaciones de los empresarios de Sevilla al Gobierno de España

La Junta Directiva de la CES ha aprobado eldocumento Reivindicaciones de los empresarios

de Sevilla al Gobierno de España, que se divide en dos grandes bloques: lo que Sevilla

reclama y necesita  y lo que España reclama y necesita. Claramente, Sevilla necesita de un

marco nacional e institucional favorable a la realidad empresarial y al desarrollo económico,

por lo que se proponen medidas para que España se convierta en ese escenario, con medidas

que fomenten la actividad productiva, la inversión y la iniciativa privada,donde las empresas

españolas puedan competir en igualdad de condiciones que con el resto de las europeas.

José Luis Sanz, flanqueado por David Alba y Miguel Rus. -
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El alcalde anuncia que el economista Manuel Parejo dirigirá la

oficina Sevilla Open For Business
El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado hoy ante la Junta Directiva de la CES que

Manuel Parejo dirigirá la oficina Sevilla Open For Business. El alcalde ha confirmado que

esta oficina contará con una sede física, sobre cuya ubicación ya se está trabajando, y con

personal adscrito para que no se quede en un mero anuncio y funcione de verdad.

by SevillaNegocios  •  original

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha anunciado hoy ante la Junta Directiva de la CES

que Manuel Parejo dirigirá la oficina Sevilla Open For Business.

Sanz ha asistido hoy a la primera Junta Directiva de la CES desde su elección, y ha

anunciado la inminente creación de la oficina Sevilla Open for Business, una oficina para

atraer inversiones y generar oportunidades nuevas para Sevilla, y también para facilitar todos

los trámites administrativos, urbanísticos y burocráticos a aquellos que están dispuestos a

invertir en nuestra ciudad.

El alcalde ha confirmado que esta oficina contará con una sede física, sobre cuya ubicación ya

se está trabajando, y con personal adscrito para que no se quede en un mero anuncio y

funcione de verdad.

El Director de esta oficina, Manuel Parejo, es doctor en Economía y Empresa-Eficiencia

Energética (Mención Industrial), director general de FLACEMA;profesor de finanzas de la

Universidad Pablo Olavide, así como consejero del Consejo Social Universidad de Sevilla y

miembro del consejo de Competitividad de Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA).

Sanz, tras recordar los méritos de Parejo, ha destacado que con su nombramiento queremos

poner en marcha cuanto antes esta oficina, convencidos de que desarrollará un gran trabajo y

que entre todos podremos poner a Sevilla en el lugar que se merece.

Finalmente, el alcalde ha pedido el apoyo a los sectores económicos de la ciudad, y en

especial a la CES, indicando que si desde el Ayuntamiento sentamos las bases para

facilitaros vuestra labor, y entre todos conseguimos aumentar la inversión, la instalación de

nuevas empresas, el emprendimiento, la creación de nuevos puestos de trabajo, estaremos

aumentando la riqueza de nuestra ciudad y construyendo, entre todos, una Sevilla mejor para

invertir, para trabajar y en definitiva para vivir.D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Sevilla Negocios

 Prensa Digital

 520

 2600

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 17/07/2023

 España

 656 EUR (736 USD)

 201 EUR (225 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=984636560

«-- Volver al índice



ASOCIADOS CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 44

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/07/2023

 España

 8 417 EUR (9,458 USD)

 133,62 cm² (21,4%)

 2580 EUR (2899 USD) 

N. SAN ESTEBAN MADRID 

La Unión Europea, el Gobierno y el sec-

tor olivarero han vuelto a cerrar filas 

para enfrentar los aranceles de Esta-

dos Unidos sobre la aceituna negra es-

pañola, en vigor desde hace cinco años. 

No obstante, los exportadores de este 

fruto piden dar un paso más y tomar 

represalias ya contra el país norteame-

ricano. 

La Asociación Española de Expor-

tadores e Industriales de Aceituna de 

Mesa (Asemesa) considera un paso 

«decisivo y necesario –aunque lento–», 

la decisión de la UE de volver a denun-

ciar a Estados Unidos ante la OMC, 

para que cumpla su resolución de di-

ciembre de 2021 sobre la eliminación 

de los aranceles impuestos a la acei-

tuna española.  

Pese a ello, el secretario general de 

Asemesa, Antonio de Mora, conside-

ra que no será suficiente y que habrá 

que llegar hasta el final del proceso 

porque «como ya anunciamos en su 

momento, EE.UU. no tiene ninguna in-

tención de eliminar los aranceles, a no 

ser que se le obligue». Por eso, consi-

dera la única forma de conseguirlo será 

aplicando medidas de represalia ya 
que, recalcó en un comunicado envia-

do ayer, «EE.UU. ha estado emplean-

do desde el principio todas las artima-

ñas legales a su alcance para mante-

ner los aranceles». «Al final habrá que 

aplicar sanciones para conseguir que 

EE.UU. elimine los aranceles impues-

tos de manera ilegal», insistió. 

Panel de cumplimiento 
La Comisión Europea ha solicitado el 

establecimiento de un panel de cum-

plimiento para evaluar las medidas to-

madas por EE.UU. para cumplir con el 

informe del Panel de la OMC, que fa-

lló en contra de los aranceles estadou-

nidenses sobre las aceitunas maduras 

españolas. Según informó ayer el Mi-

nisterio de Agricultura, España y la 

UE consideran que Estados Unidos ha 

incumplido hasta ahora el fallo y que 
continúa aplicando aranceles «ilegí-

timos» que expulsan a los exportado-

res españoles de aceitunas del merca-

do estadounidense. 

 «Desde el Gobierno de España y 

desde la Comisión Europea seguimos 

abiertos a llegar a un entendimiento 

con Estados Unidos para salvaguar-

dar siempre el interés de nuestros agri-

cultores», recalcó el ministro de In-

dustria, Comercio y Turismo, Héctor 

Gómez. Una vez establecido, el panel 

de cumplimiento tendrá 90 días para 

emitir un laudo final. Si EE.UU. no cum-

ple con este laudo final o decide ape-

lar el informe del panel de cumplimien-

to sin resultado, la Unión Europea po-

dría considerar la adopción de medidas 

de represalia.

El sector olivarero urge medidas 
de represalia contra EE.UU.

PARA ELIMINAR EL 100% DE LOS ARANCELES 
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Juan Bravo participa este martes en un encuentro con
agentes económicos | Viva Sevilla. Noticias de Sevilla

Medio

Viva Sevilla

Texto

Juan Bravo participa este martes en un encuentro con agentes económicos | Viva Sevilla. Noticias de Sevilla El vicesecretario de

Economía del PP, Juan Bravo, participa este martes 18 de julio en Sevilla en un encuentro económico junto a representantes de

empresas y organizaciones del sector. El encuentro informativo arrancará a partir de las 09.00 horas en la Factoría Cruzcampo y se

desarrollará en un formato de diálogo moderado por el delegado de Europa Press Andalucía, Francisco Morón. Junto a Bravo

participarán en el encuentro económico el presidente de la Asociación de Trabajadores Autónomos (ATA) y vicepresidente de CEOE,

Lorenzo Amor; la CEO de Alestis Aerospace, María Eugenia Clemente; la directora de Relaciones Corporativas y Sostenibilidad de

Heineken España, Carmen Ponce; y el decano del Colegio Profesional de Economistas de Sevilla, Francisco Tato. La cita tendrá lugar a

tres días del final de la campaña de las elecciones generales del próximo 23 de julio, en las que Bendodo encabezará por primera vez la

candidatura al PP al Congreso de los Diputados por la provincia de Sevilla tras su reciente renuncia al escaño en el Parlamento andaluz.

Para aquellos invitados que no puedan asistir de forma presencial, el encuentro informativo podrá seguirse en directo en las redes

sociales de Europa Press Andalucía, en el canal de Youtube , por la página de Facebook y el perfil de Twitter. MÁS DE 90 EDICIONES

Los desayunos de Europa Press Andalucía superan ya las 90 ediciones desde su estreno en enero de 2014, y por este foro han pasado

los principales referentes políticos, económicos y sociales no sólo de Andalucía, sino del conjunto de España. Desde su inicio, esta tribuna

ha dado voz a expresidentes del Gobierno como Felipe González y José Luis Rodríguez Zapatero, exvicepresidentes como Alfonso

Guerra o ministros como Fátima Báñez, Rafael Catalá, Íñigo de la Serna, María Jesús Montero o Juan Carlos Campo. También han

tenido la oportunidad de exponer en este marco sus proyectos los líderes de los principales partidos nacionales como Pedro Sánchez

(PSOE), Pablo Casado (PP), Albert Rivera (Ciudadanos) o Alberto Garzón (IU), además de representantes del ámbito económico como el

presidente de CEOE, Antonio Garamendi; el presidente de ATA, Lorenzo Amor; o el consejero delegado de Atlantic Copper, Javier

Targhetta. En los últimos nueve años, 'Los Desayunos de Europa Press Andalucía' fueron además protagonistas de tres campañas

electorales autonómicas, en 2015, 2018 y 2022. En todas ellas contó con la presencia de los candidatos a la Presidencia de la Junta de

los principales partidos, Juanma Moreno, Juan Espadas, Susana Díaz, Juan Marín, Teresa Rodríguez, Inmaculada Nieto y Antonio Maíllo.

URL Base

vivasevilla.es

País

España

Temática

Andalucía

URL

http://epservices.eprensa.com/texto_unlocked.php?sid=13447&cid=984509436
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A. A. · J. J. M. GRANADA 

La Alhambra entra en el siglo XXI 
de la mano de la inteligencia ar-
tificial. El monumento tendrá un 
gemelo digital gracias a una ini-
ciativa Retech que lidera a Agen-
cia Digital de Andalucía de la 
Junta junto con el Ayuntamiento 
de Granada y Cultura. El proyec-
to, que tendrá un presupuesto de 
dos millones de euros y está pen-
diente de conseguir fondos euro-
peos, fue detallado por el conse-
jero de la Presidencia, Interior, 
Diálogo Social y Simplificación 
Administrativa, Antonio Sanz, 
quien participó ayer junto con la 
alcaldesa de Granada, Marifrán 
Carazo, el presidente de los em-
presarios andaluces, Javier Gon-
zález de Lara, y el rector de la 
Universidad de Granada, Pedro 
Mercado, en una charla sobre in-
teligencia artificial en la sede 
UGR AI del Parque Tecnológico 
de Ciencias de la Salud. 

“Vamos a desarrollar a través 
de la Agencia Digital de Andalu-
cía” un proyecto que unirá la inte-
ligencia artificial con el sector tu-
rístico. Según Sanz, se trabajará 
en “un espacio colaborativo en el 
que se integrarán empresas, ins-
tituciones y expertos para dise-
ñar, para desarrollar y para pro-
bar nuevas soluciones tecnológi-
cas en un entorno real”. Dentro 
de esa iniciativa se eligió a la Al-

hambra para desarrollar uno “de 
los proyectos más ambiciosos de 
inteligencia artificial vinculado al 
sector turístico”. 

La idea, apuntó el consejero, es 
“mejorar la experiencia” de los vi-
sitantes a través de la aplicación de 
la tecnología, fundamentalmente 
la inteligencia artificial o el inter-
net de las cosas (IoT). “ A través de 
sensores avanzados” se recogerán 
datos que permitirán contar con 
un “gemelo digital”. Sería, explicó 
Sanz, de una representación “fide-
digna y en tiempo real de algo físi-
co”, en este caso el monumento. 

“Pretendemos desarrollar simu-
laciones para analizar y optimizar, 
por ejemplo, el flujo de visitantes”, 
avanzó el titular de Presidencia, 
que abundó en que el proyecto pre-
vé hacer las visitas “más enriquece-
doras” gracias a la realidad au-
mentada. “Imagínese visitar una 
de las salas de la Alhambra y que a 
través de la realidad aumentada y 
a través del teléfono se pueda vi-
sualizar lo que sería una represen-
tación en tiempo real de la vida que 
tenía esa sala en diferentes épocas, 
cómo interactuaban las personas, 
el mobiliario, la decoración”, puso 
como ejemplo el consejero.  

Sanz recordó que el Gobierno 
de la Junta aprobó recientemente 
poner en marcha la primera estra-
tegia andaluza de inteligencia ar-
tificial. “Hoy ya hay 46 iniciativas 
de inteligencia artificial que esta-
mos aplicando en diferentes ámbi-

tos de la salud, de la educación, 
del turismo”, enumeró el conseje-
ro, que desglosó que esas iniciati-
vas van desde las emergencias, a la 
movilidad inteligente o la logísti-
ca portuaria inteligente. “Es un 
motor de cambio, un motor de de-
sarrollo económico e impresio-
nante. Nuestro objetivo pasa por 
apostar por una inteligencia arti-
ficial que no viene a sustituir a na-
die, sino que viene a acompañar”, 
finalizó el titular de la Consejería 
de Presidencia. 

En el acto también participó la 
alcaldesa de Granada, Marifrán 
Carazo, que, preguntada por la 
decisión del Tribunal Supremo de 
no suspender de forma cautelar 
la decisión de implantar la sede 
de la Agencia Española de Super-
visión de la Inteligencia Artificial 
(Aesia) en La Coruña en detri-
mento de Granada, recordó que 
hay “que esperar en primer lugar 
el resultado también del conten-
cioso” interpuesto por el Ayunta-
miento de Granada que fue apo-
yado por todas las administracio-
nes que sustentaron la candidatu-
ra de la ciudad a sede del ente de 
nueva creación. 

“Creo que el Ayuntamiento hizo 
lo que tenía que hacer presentan-
do esa suspensión cautelar en el 
procedimiento que es judicial, pe-
ro en lo político volver a solicitar 
esta mañana [por ayer lunes] el re-
inicio del expediente y el reinicio, 
por tanto, del procedimiento para 
poder aprobar esa sede” de la Ae-
sia. Fue el Consejo de Ministros del 
Gobierno de España quien, en di-
ciembre de 2022, decidió que la se-
de de la Agencia fuera para Coru-
ña de entre la quincena de ciuda-
des candidatas, entre las que Gra-
nada aparecía como favorita.  

En las mismas jornadas partici-
pó González de Lara, que aseguró 
que en el sector empresarial “nos 
encontramos con luces y sombras” 
en cuanto al desarrollo de la im-
plantación de la inteligencia artifi-
cial. El representante de la patro-
nal expuso que el 90% de las em-
presas ven a esta tecnología como 
“un factor de competitividad, de 
progreso, de desarrollo y de futu-
ro. Lo asumían como una oportu-
nidad inmediata”. Por contra, 
González de Lara reseñó que, en 
un estudio realizado con la UGR, 
“nos encontramos con un nivel de 
implantación muy bajo todavía” 
entre las pymes.

ÁLEX CÁMARA 

El Patio de los Leones de la Alhambra.

INTELIGENCIA ARTIFICIAL

La Alhambra 
tendrá un 
gemelo digital

  

 

l El proyecto que lidera la Agencia Digital de Andalucía dentro del 
programa Retech optimizará flujos de visitantes y mejorará las visitas
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R. S.  

El grupo municipal del Partido Po-
pular propondrá en la comisión de 
control y fiscalización de este vier-
nes la creación de una “mesa de 
trabajo” para abordar los cortes de 
luz en un conjunto de barrios de la 
capital. Una mesa que estaría 
constituida por las administracio-
nes “implicadas”, la compañía 
eléctrica Endesa y vecinos afecta-
dos. El asunto será elevado al pró-

ximo Pleno municipal, que se cele-
brará el próximo 27 de julio. 

Así se recoge en el orden del día 
de la comisión de Urbanismo, Pa-
trimonio, Vivienda, Identidad Ur-

bana, Edificios Municipales, Lim-
pieza, Arbolado y Parques y Jardi-
nes, que se celebrará mañana. 

En la citada comisión de con-
trol, el grupo municipal del PSOE 
elevará una propuesta para “re-
chazar las actuaciones que su-
pongan modificaciones del Plan 
General de Ordenación Urbanís-
tica (PGOU) en el entorno de la 
estación de Santa Justa y en la 
dehesa de Tablada, basadas en el 
aumento de la edificabilidad lu-
crativa”. Sobre Tablada, también 
planteará una propuesta el grupo 
de Podemos e Izquierda Unida en 
la que se insta al Gobierno muni-
cipal a “no facilitar la construc-
ción de vivienda alguna en los te-
rrenos de la Dehesa de Tablada”. 

El PP propone crear una “mesa de 
trabajo” para abordar los cortes de luz
El grupo estaría formado 

por Endesa, los vecinos 

afectados y las 

administraciones 

M. G. 

Plataforma Barrios Hartos.
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

L
a lucha contra los efectos de 

las altas temperaturas y del 

cambio climático (que ya casi 

nadie se atreve a negar) pare-

ce una urgencia en Sevilla donde cada 

verano se suceden las olas de calor una 

tras otra. Ahora el nuevo equipo de go-

bierno de José Luis Sanz que tomó po-

sesión hace un mes (precisamente en 

verano y coincidiendo con la lle-

gada del calor) se ha encon-

trado sobre la mesa varios 

proyectos sobre los que ten-

drá que decidir.  

Unas propuestas que, in-

dependientemente de quien 

gobierne en la Plaza Nue-

va, pasan por la necesidad 

de dotar de más sombra a 

una ciudad en la que son pocos los tol-

dos que hay instalados (en Sierpes y 

Tetuán y algunas calles más del cen-

tro). Y esa situación de falta de som-

bra se produce pese a que los termó-

metros de la ciudad raro es el día del 

mes de julio que no sobrepasan los 40 

grados.  

De momento para luchar contra 

esos efectos y paliar algo la situación 

llegan buenas noticias desde la Escue-

la de Ingenieros de la Universidad de 
Sevilla. Y es que la ciudad tendrá el 

próximo verano de 2024 una parada 

de autobús inteligente en la calle Ma-

nuel Villalobos (en el entorno de la ave-

nid de la Cruz Roja) capaz de reducir 

veinte grados la temperatura. Es de-

cir que la temperatura estará entre 22 

y 28 grados, aunque el termómetro 

marque más de 42 grados.  

Adversidad 
Se trata de denominado  «Life water 

cool Cruz Roja», un proyecto «made 

in Sevilla» realizado en la ETSI, don-

de varios ingenieros han creado una 

marquesina «inteligente» capaz de de-

tectar cuando hay un usuario esperan-

do y activar su sistema de acondicio-

namiento térmico, que rebajará el ca-

lor extremo para que las personas que 

alberga se encuentren más cómodas 

y seguras ante los efectos de la adver-

sidad climática. El proyecto ya tiene, 

según fuente del Ayuntamiento de Se-

villa, el apoyo municipal además de 

contar con fondos europeos para po-

nerlo en marcha. 

Se trata de una parada con un tan-

que subterráneo donde se almacena 

agua depurada (no potable). Este ele-

mento está conectado a la marquesi-

na, a la estructura de la parada 

de autobús, mediante tubos 

que recorren su interior y 

hasta el techo, lugar donde 

hay sensores y placas sola-

res. 

Según José Sánchez, inge-

niero industrial del depar-

tamento de Ingeniería Ener-

gética de la ETSI y uno de 

los autores del proyecto, lo que se ha 

hecho es cambiar el vidrio que hay ha-

bitualmente en las paradas por un ele-

mento «radiante» metiendo debajo un 

depósito de agua que se enfría por la 

noche y que al circular las paredes de 

la marquesina produce una importan-

te bajada de temperatura. 

«Con ese agua podemos conseguir 

que la marquesina esté entre 22 y 28 

grados aunque el termómetro marque 

45 grados y el suelo esté a 50» explica.  

Se trata de una instalación que no 

implicará un cambio en la estética de 

las paradas de autobús y que es auto-

suficiente ya que sólo consume el diez 

por ciento de la energía que produce. 

Y sólo requerirá cambiar el tanque de 

agua una sola vez en todo el verano.  

Ese proyecto se completa con otros 

dos elementos en la zona de la aveni-

da de la Cruz Roja: una pérgola para 

un aula abierta de 1.000 metros cua-

drados que sirva de refugio climático 

creando una sensación térmica de fres-

cor en el colegio Arias Montano y una 

plaza con un árbol artificial que de 

sombra mientras crecen los que han 

plantado.  

Además de eso, en el Ayuntamien-

to tiene previstas otras actuaciones 

contra el cambio climático. De mo-

mento el equipo de José Luis Sanz, se 

ha encontrado un proyecto para som-

brear los puentes de San Telmo, Los 

Remedios, Pasarela de la Expo, La Bar-

queta y Jaramillo, heredado del ante-

rior alcalde, Antonio Muñoz. El equi-

po de Sanz asegura que ese estudio, ya 

adjudicado por  valor de 700.000 eu-

ros  analizará el estado y conservación 

Sevilla luchará contra el 
calor con marquesinas y 
pérgolas bioclimáticas
∑ En 2024 habrá una parada de autobús 

que baja la temperatura 20 grados 
diseñada en la Escuela de Ingenieros 

∑ El equipo de Sanz, que quiere sombra 
en los puentes, ha encontrado un 
estudio sobre su estado ya adjudicado

M
ientras caen los pá-

jaros de los árboles 

por la calima, des-
pués de tres olas consecuti-

vas de calor, la ciudad sigue 

en modo ‘proyecto’ mien-

tras habla de luchar contra 

las temperaturas extremas. 

Más que probar la marque-

sina mágica de los ingenie-

ros ya deberían estar mon-

tándola en todos los barrios 

con ayuda de los fondos UE. 

Si fuéramos una ciudad pre-

visora ya estaríamos ven-

diendo entradas para dor-

mir en su interior estas no-

ches de insomnio.

Tarde vamos

ADRIANO

Climatizar  

El Ayuntamiento anuncia 
que acometerá 25 
propuestas para 
«climatizar» Sevilla a lo 
largo del mandato 

Tejados verdes 

Sanz quiere toldos en todas 
las calles peatonales y 
buscará el patrocinio de 
marcas; También propone 
hacer tejados verdes

JOSÉ SÁNCHEZ

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/07/2023

 España

 57 121 EUR (64,188 USD)

 496,07 cm² (79,6%)

 7859 EUR (8831 USD) 

de los 

puentes y 

culminará con 

una propuesta para 

el sombreado, algo que 

el actual alcalde llevaba en su progra-

ma y que pretende acometer cuanto 

antes. 

Plantar árboles 

Sanz tiene un proyecto con 25 propues-

tas denominado «Climatizar Sevilla» 

para mitigar el efecto del calor que 

quiere abordar a lo largo de su man-

dato. La  plantación masiva de alcor-

ques vacíos y reforestación de espa-

cios libres con más arboles en las pla-

zas, sombreado mediante pérgolas (en 

los puentes) y sombreado, aclimata-

ción y embellecimiento de los once pa-

sos peatonales sobreelevados de la ciu-

dad son algunas de las claves. Entre 

ellas está el sombreado mediante tol-

La parada de 

autobús 

bioclimática reduce 

hasta 20 grados la 

temperatura en su 

interior. La idea, 

cuya maqueta  

aparece en la imagen 

izquierda y que ha 

sido diseñada en la 

Escuela de 

Ingeniería de la 

Universidad de 

Sevilla, es lograr un 

refugio climático 

donde los tiempos 

de espera sean más 

cómodos y 

agradables para el 

usuario durante las 

épocas de calor 

extremo  // FOTOS: ABC

PROYECTO LIFE WATER COOL 

El proyecto «Life water cool», financiado con fondos Feder,’ es una pérgola 

de1.000 metro cuadrados que sirva de refugio bioclimático a los niños en el 

patio del colegio Arias Montano, tal y como apare en las maquetas.  // FOTOS: ABC

dos en  el eje conformado por la Puer-

ta Jerez, avenida de la Constitución y 

plaza de San Francisco o el sombrea-

do mediante la recuperación de pér-

golas vegetales del paseo Marqués de 

Contadero. 

Se habla de entoldar de forma esta-

cional todas las calles peatonales, se 

encuentren en el distrito que se en-

cuentren, buscando para ello el patro-

cinio de marcas. Y desde el equipo de 

gobierno se insiste en que esos toldos 

deben ponerse con más tiempo.  

También quieren recuperar las pér-

golas que se utilizaron en la Expo, hoy 

abandonadas en la banqueta del río 

Guadalquivir, que permitieron 50.000 

metros cuadrados  de sombra vegetal 

y la instalación de otras pérgolas ve-

getales, sobre soportes móviles en pla-

zas duras como plaza de Armas o pla-

za de calle Pablo Picasso, 

Además, el proyecto pasa por el uso 

de nuevos pavimentos que reducen 

tanto la temperatura superficial como 

la ambiental, fomentando el uso de cu-

biertas ecológicas y cubiertas frías. 

También se habla del cambio que se 

está produciendo por la desaparición 

de parques ajardinados, sustituidos 

por plazas planas de hormigón o pie-

dra que no ayudan. Para ello propo-

nen «tejados verdes que bajen la tem-

peratura con vegetación.

Una de las cuestiones que se 
planteó José Luis Sanz era dar 
sombra a la avenida de la 
Constitución, una de las 
arterias principales de Sevilla 
y por la que pasan cada día 
cientos de turistas y vecinos y 
en la que los pocos árboles 
que hay no dan sombra. Pero, 
según dicen, se han encontra-
do que ese proyecto está 
«bloqueado» aunque ya ha 
obtenido el visto bueno de 
Patrimonio. Por ello desde la 
Alcaldía afirman que trabajan 
para dar la solución «más 
adecuada» y poner esos toldos 
cuantoa ntes. 

Los toldos de 
la Constitución, 
bloqueados

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/07/2023

 España

 4 075 EUR (4,579 USD)

 31,55 cm² (5,1%)

 1128 EUR (1268 USD) 

El valor añadido 

de Sevilla 

Este profesor de Finanzas 

de la UPO y doctor en 

Economía será el 

encargado, como director de 

la nueva oficina ‘Sevilla open for 

business’, de atraer para Sevilla proyectos 

potentes de inversión provenientes de sectores 

que generen valor añadido. El objetivo del 

alcalde, José Luis Sanz, es poner de nuevo a la 

ciudad en el lugar que se merece. Un reto 

ilusionante y sobre todo, necesario.

Economista
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M. MOGUER 
SEVILLA 

M
ás de la mitad de los anda-
luces viven en solo 30 mu-
nicipios y grandes ciuda-
des. Y eso que la comuni-

dad tiene casi 800 localidades. Es 
parte del problema de población que 
afronta Andalucía ahora y, sobre todo, 
en el futuro y por el que la Consejería 
de Justicia, Administración Local y 
Función Pública ha creado un grupo 
de trabajo con expertos que desarro-
llen una «estrategia frente al reto de-
mográfico». 

Frente a esas 30 ciudades que acu-
mulan más de la mitad del censo de 
Andalucía se cuentan en la comuni-
dad 528 localidades —casi el 70 por 
ciento de los 785 que hay— que tie-
nen menos de 5.000 habitantes. Los 
andaluces tienden a concentrarse en 
unos pocos sitios, generalmente en 
las grandes capitales o en la costa y 
van abandonando el interior de la co-
munidad poco a poco.  

Sin embargo, señalan desde la Con-
sejería de Justicia, Andalucía no pier-
de población. Al contrario que otras 
zonas de España —especialmente en 
el interior—, donde el censo cae año 
tras año, la comunidad mantiene sus 
habitantes. Los ciudadanos, por aho-
ra, solo se redistribuyen. De hecho, se-
gún la Federación Andaluza de Muni-
cipios y Provincias (FAMP) en base a 
datos del Instituto Nacional de Esta-
dística (INE), siete de cada diez muni-
cipios andaluces pierden población. Y 
todos tienen algo en común: son la An-
dalucía rural. De hecho, abundan des-
de la FAMP, «el éxodo se ensaña con los 
municipios de montaña y los depen-
dientes de la agricultura de secano».  

Así, indican los datos oficiales, has-
ta 168.000 personas se marcharon del 
pueblo en la última década para lle-
gar a una ciudad, un área de agricul-
tura intensiva, las costas o las áreas 
metropolitanas.  

Explican desde el Gobierno anda-
luz que, por ahora, el problema de la 
comunidad no es tanto la despobla-
ción —se espera que Andalucía man-
tenga su censo más o menos estable 
los próximos cinco años— como que 
está desequilibrada. Para prueba, otro 
dato: si casi el 70 por ciento de las po-
blaciones de la comunidad tienen me-
nos de 5.000 habitantes, en esas lo-
calidades viven solo el once por cien-
to del censo total.  

Así, la población «se concentra en 
las ciudades medias», añaden en la 
FAMP. ¿Cómo? Pues 1,45 millones de 
andaluces están censados en 51 mu-
nicipios de entre 20.000 y 50.000 ha-
bitantes «pero sobre todo en las 29 
grandes ciudades de más de 50.000 
habitantes». 

«Éxodo» en el campo 
En ese «éxodo» de población del cam-
po a la ciudad y la costa, hay zonas 
que preocupan en especial a la Junta. 
Son las que con mayor rapidez pier-
den habitantes. Se trata de once zo-
nas: Sierra de Aracena y Picos de Aro-
che; Sierras de Segura y Cazorla; Las 

Hoyas de Guadix y Baza; Los Pedro-
ches y el Valle del Alto del Guadiato; 
la Alpujarra; Sierra Morena y vega 
Alta, sierras occidentales de Málaga; 
el Andévalo y la Cuenca Minera; Sie-
rra de Filambres-Alhamilla; Conda-
do de Jaén; y zona noroeste de Cádiz 
y Los Alcornocales.  

Estas zonas, especialmente, son el 
objetivo del plan que el grupo de ex-
pertos sobre despoblación está dise-
ñando para Andalucía y que ayer se 
reunió por segunda vez. En dicha re-
unión, señalaron desde la consejería 
que dirige José Antonio Nieto, se mar-
caron dos objetivos. El primero, a cin-
co años y el segundo, a diez. En el pri-
mer caso lo que quieren los expertos 
es que la estrategia contra la despo-
blación es frenar ese movimiento de 

población del interior a zonas urba-
nas o de costa.  

Así, «el objetivo es que los munici-
pios que llevan años perdiendo habi-
tantes, en su mayoría localidad pe-
queñas de interior, estabilicen su cen-
so en cinco años, recuperen vecinos 
en otros cinco y a partir de una déca-
da crezcan», señaló ayer Nieto. Para 
cumplir el primer hito el Gobierno 
andaluz ya anunció un plan por el que 
pretendía llevar población al interior 

de la comunidad con un ‘catálogo’ de 
pueblos con conexión a Internet de 
alta velocidad que podrían servir a 
nómadas digitales o población euro-
pea para asentarse. A favor de esta 
idea está el alto nivel de calidad de 
vida de estas poblaciones pequeñas, 
destacaron en su momento desde la 
Junta. El problema, destacó ayer Nie-
to, es que esas zonas tienen «mala 
imagen», algo que quieren revertir 
con campañas de comunicación para 
‘vender’ las bondades de los pueblos 
del interior andaluz para los trabaja-
dores europeos.  

Una vez se frene la sangría de po-
blación del interior a las capitales y 
la costa, entrará en juego la segunda 
parte de la estrategia para la Andalu-
cía rural. Entonces se buscará crecer 
en el censo rural. 

Así, Nieto incidió, antes del inicio 
de la reunión de los expertos en de-
mografía en la comunidad «tiene un 
potencial enorme en Andalucía para 
ser un referente de entorno rural de 
calidad y la misión que nos hemos 
planteado es que las personas que 
quieren pasar de ciudad a entorno ru-
ral nos miren como el sitio ideal para 
ese cambio de vida», para lo que pi-
dió colaboración a ayuntamientos y 

∑ La Junta quiere «estabilizar» el censo 
en la Andalucía rural en cinco años y 
luego ganar población en estas zonas 

∑ Casi el 70 por ciento de las localidades 
de la comunidad autónoma tienen 
menos de 5.000 habitantes 

Andalucía mantendrá su 
censo a medio plazo pero el 
Gobierno de Juanma 
Moreno quiere mejorar la 
distribución de la población

Más de la mitad de los 
andaluces se concentran 
en solo 30 municipios
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diputaciones. Además, subrayó que 

un reparto más equilibrado de la po-

blación ayudará a la lucha contra el 

cambio climático y a mejorar la vida 

de los ciudadanos. 

Aunque por ahora la estrategia con-

tra la despoblación está en desarro-

llo, sí que se saben ya los ejes sobre 

los que se organizará. Entre ellos, el 

apoyo a las familias y la natalidad así 

como la conciliación, elemento bási-

co para que los andaluces tengan más

hijos. A eso se suman cuestiones como

la mejora de la calidad de vida de los

mayores o las políticas para garanti-

zar «el acceso a la conectividad digi-

tal», elemento básico para que la po-

blación no abandone las áreas rura-

les y, además, estas zonas atraigan

nuevos vecinos.  

Un hombre camina 

por la calle de su 

pueblo apoyado en 

su bastón  // IDEAL
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S. L. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, 
anunció ayer un nuevo plan de realo-
jos a partir de enero de 2024 para «aca-
bar en este mandato con El Vacie». 
Durante una reunión con los trabaja-
dores sociales y los equipos que tra-
bajan tanto en El Vacie como en el 
asentamiento situado en la avenida 
Reina de los Ángeles en la barriada de 
Las Letanías, el alcalde avanzó que re-
forzará el personal de servicios socia-
les y renovará el plan para la erradi-
cación del chabolismo en Sevilla. Se 
suma así a la lista de regidores que 
han prometido la eliminación del Va-
cie, que es el núcleo chabolista más 
antiguo de Europa. 

En estos momentos, según datos 
ofrecidos por el Consistorio hispalen-
se, viven actualmente 42 familias de 
El Vacie y 17 de Las Letanías. 

José Luis Sanz señaló a los técni-
cos del servicio de barrios de aten-
ción preferente, como los que mejor 
conoce la realidad de estos núcleos. 
al tiempo que anunciaba un refuerzo 
del personal de servicios sociales para 
«llevar a cabo un proyecto de inter-
vención más adaptado a la realidad 
de las personas que se encuentran en 
el asentamiento, realizando una aten-
ción más individualizado por perso-

na y estableciendo estrategias de ac-
tuación que se adapten mejor a sus 
necesidades», comentó. 

Esta atención pasa por establecer 
planes para la mejora de la empleabi-
lidad de las personas realojadas, in-
corporando a más personal para ha-
cer seguimiento de los menores, de los 
que muchos, admitió el alcalde, están 
«en situación de desprotección y de-
samparo». Asimismo, se incorporará 
al programa de atención municipal a 
las personas del asentamiento con pro-
blemas de salud mental. 

Pisos de tránsito 

«Vamos a renovar el plan para la erra-
dicación del asentamiento chabolis-
ta de El Vacíe, pero queremos mejo-
rar y reforzar la atención social en ge-
neral trabajando conjuntamente con 
la Junta de Andalucía», insistió  el al-
calde de Sevilla quien detalló, ade-
más, que a partir del mes de enero, se 
pondrá en marcha un nuevo plan de 
realojos con un programa de vivien-
das de tránsito «con el único fin de 
garantizar el éxito del mismo tanto 
para la familia como para el entorno 
donde se ubiquen». 

El grupo socialista en el Ayuntamien-
to de Sevilla, tras conocer la noticia del 
nuevo enfoque en el planteamiento so-
bre cómo actuar en El Vacie, acusó a a 
Sanz de estar «politizando» los realo-

jos del asentamiento chabolista y que 
a su juicio ha supuesto la «paraliza-
ción» de los mismos hasta enero, «fre-
nando así la continuidad del trabajo 
que se estaba realizando desde 2015». 

Según el PSOE municipal en una 
nota de prensa, el alcalde popular ha 
cometido «una irresponsabilidad» al 
«politizar» los realojos de las familias. 
Según indicó la concejal socialista Mar 
González, estas acciones se llevan tra-
bajando en los últimos dos gobiernos 
de manera «indiscreta» para «no en-
torpecer» el «paulatino proceso de eli-
minación» del asentamiento chabo-
lista y la «exitosa» integración social. 
Hay que recordar que Juan Espadas 
prometió también acabar con el cha-
bolismo de El Vacie en su primer man-
dato; algo que no ocurrió. 

Para la concejal socialista las «pro-
mesas» de Sanz «se asemejan» a las 
del exalcalde popular, Juan Ignacio Zoi-
do, bajo cuya gestión municipal «no 
se hizo absolutamente nada». Gonzá-
lez ha añadido que fue con el alcalde 
Juan Espadas (PSOE) cuando «se ob-
tuvieron los fondos europeos Edusi, 
que han sido claves para ir reducien-
do progresivamente la dimensión del 
Vacie, realojando a las familias, un pro-
ceso que continuó posteriormente con 
Antonio Muñoz».  

Fuentes municipales precisaron que 
el anterior gobierno no ha dejado nin-
gún realojo previsto, por lo que no pue-
de hablar de paralización del progra-
ma. Tampoco se han dejado pisos para 
realojo e incluso, aseguran, en el últi-
mo mandato se han realizado trasla-
dos en contra de los criterios del equi-
po de los servicios sociales. 

Sanz también promete erradicar 
el chabolismo en El Vacie 

∑ El regidor anuncia un 
nuevo plan a partir de 
enero con el traslado a 
viviendas de tránsito

El PSOE habla de 
«irresponsabilidad» 
política y de paralizar el 
proceso de realojo que se 
estaba llevando a cabo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 10

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/07/2023

 España

 10 371 EUR (11,654 USD)

 438,51 cm² (70,3%)

 3179 EUR (3572 USD) 

R. S. 

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, anunció ayer que reforza-
rá la atención en los servicios so-
ciales e iniciará a partir de enero 
un nuevo plan de realojos me-
diante “un programa de vivien-
das de tránsito” para “acabar en 
este mandato” con el asenta-
miento chabolista del Vacie. 
Sanz se reunió con los trabajado-
res sociales y los equipos que tra-
bajan tanto en esta zona –42 fa-
milias– como en el asentamiento 
Reina de los Ángeles en Las Leta-
nías –17 familias–. 

“Vamos a trabajar de manera 
coordinada con los técnicos del 

servicio de barrios de atención 
preferente, que son los que mejor 
conocen a estas personas”, mani-
festó el regidor. Al hilo de ello, el 
alcalde de Sevilla explicó que “lo 
primero que hay que hacer es re-
forzar el personal de servicios so-
ciales en El Vacie, que ha ido dis-
minuyendo en estos últimos años 
de forma considerable”. 

Por ello, “vamos a llevar a ca-
bo un proyecto de intervención 
más adaptado a la realidad de 
las personas que se encuentran 
en el asentamiento, realizando 
una atención más individualiza-
da por persona y estableciendo 
estrategias de actuación que se 
adapten mejor a sus necesida-
des”. Del mismo modo, “quere-
mos establecer planes para la 
mejora de la empleabilidad de 
las personas realojadas y hacer 
seguimiento de estos menores, 
incrementando el equipo para 
mejorar la atención de ellos, 
muchos en situación de despro-
tección y desamparo”, detalló el 
primer edil popular. 

“Vamos a renovar el plan para 
la erradicación del asentamien-

to chabolista de El Vacie, pero 
queremos mejorar y reforzar la 
atención social”, insistió el al-
calde de Sevilla, quien indicó 
que “trabajaremos conjunta-
mente con la Junta de Andalu-
cía y vamos a iniciar, a partir del 
mes de enero, un nuevo plan de 
realojos con un programa de vi-
viendas de tránsito con el único 
fin de garantizar el éxito del 
mismo tanto para la familia co-
mo para el entorno donde se 
ubiquen”. 

Además, señaló el alcalde de 
Sevilla, “vamos a estudiar poner 
en marcha un plan o programa 
de atención municipal para las 
personas que están en los asen-
tamientos y tienen problemas 
de salud mental”. “Vamos a in-
crementar la atención y el se-

guimiento de las familias de es-
tos asentamientos. Para mí, es 
una prioridad que los servicios 
sociales funcionen como un re-
loj y poder realojar, de forma 
coordinada y eficaz a las 42 fa-
milias de El Vacie y 17 de Las Le-
tanías”, concluyó Sanz. 

RESPUESTA DEL PSOE 

El grupo socialista en el Ayunta-
miento de Sevilla lamentó que el 
alcalde esté “politizando” los rea-
lojos del asentamiento chabolista 
del Vacie, algo que ha conllevado, 
a su juicio, la “paralización” de los 
mismos hasta enero, “frenando así 
la continuidad del trabajo que se 
estaba realizando desde 2015”. 

Según el PSOE municipal, el al-
calde popular ha cometido “una 
irresponsabilidad” al “politizar” los 
realojos de las familias. Según ex-
plicó la concejal socialista Mar 
González, estas acciones se llevan 
trabajando en los últimos dos go-
biernos de manera “indiscreta” pa-
ra “no entorpecer” el “paulatino 
proceso de eliminación” del asen-
tamiento chabolista y la “exitosa” 
integración social. 

La concejal añadió que las “pro-
mesas” de Sanz “se asemejan” a las 
del ex alcalde popular Juan Igna-
cio Zoido, bajo cuya gestión muni-
cipal “no se hizo absolutamente 
nada”. González apuntó que fue 
con el alcalde Juan Espadas 
(PSOE) cuando “se obtuvieron los 
fondos europeos Edusi, que han si-
do claves para ir reduciendo pro-
gresivamente la dimensión del Va-
cie, realojando a las familias, un 
proceso que continuó posterior-
mente con Antonio Muñoz”. 

De este modo, indicó su “dis-
conformidad” con el nuevo pro-
grama de viviendas de tránsito 
propuesto por el alcalde, ya que 
“desprende su intención de parar 
el proceso hasta enero, cuando los 
realojos han sido paulatinos”. En 
junio de 2015, y según cifras apor-

tadas por el PSOE municipal, ha-
bía 104 familias, de ellas, 98 pasa-
ron a viviendas definitivas y seis a 
viviendas temporales. 

En estas viviendas se interviene 
con las familias para “facilitar” la 
inserción social en viviendas defi-
nitivas. “Estas 104 familias realoja-
das se traducen en 437 personas 
(236 hombres y 201 mujeres) y 
173 menores todos escolarizados”, 
según indicó el partido socialista. 

González expresó que si el alcal-
de tiene un plan, “comience a eje-
cutarlo desde ya”, ya que lo contra-
rio es “generar falsas expectativas” 
y “demagogia política” en cuestio-
nes sociales como los realojos en 
las zonas de El Vacie y Las Letanías. 

Este periódico adelantó hace un 
mes que en el Vacie quedan 176 
personas, de las que 89 son hom-
bres y 87 mujeres. Se distribuyen 
en 54 familias, siendo 55 los meno-
res de 18 años. Quedan los perfiles 
más complicados, algunos de los 
cuales hacen del tráfico de drogas 
y de armas su modo de vida. Mu-
chos de estos clanes son de origen 
portugués y llevan años asentados 
con sus actividades ilícitas. Más da-
tos. En los últimos ocho años han 
sido realojadas 104 familias en dis-
tintos puntos de la ciudad: 98 a vi-
viendas definitivas y seis están en 
pisos llamados de transición, de un 
contrato que el Ayuntamiento tie-
ne con una empresa. Desde estos 
inmuebles se interviene con las fa-
milias para facilitar la inserción so-
cial en viviendas definitivas. Estas 
104 familias realojadas se tradu-
cen en un total de 437 personas 
(236 hombres y 201 mujeres). De 
las cuales, 173 son menores que es-
tán escolarizados. La hoja de ruta 
en marcha para su erradicación de-
finitiva fija un nuevo horizonte 
temporal para que sea una reali-
dad antes de 2025.

Nuevo plan de realojos 
para acabar este 
mandato con El Vacie

JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

Dos personas en el asentamiento del Vacie, en una imagen de octubre del año pasado.

El Ayuntamiento busca “un programa de intervención 
más adaptado a la realidad de las personas que viven allí”

El PSOE lamenta     
que Sanz dinamite el 
acuerdo de apartar     
el ruido político

La oposición denuncia 
que el plan pasa  
por paralizar hasta 
enero los traslados  
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R. S.  

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, recibió ayer en el Ayunta-
miento al director de la Agencia 
Espacial Española en funciones, 
Miguel Belló. Durante el encuen-
tro, el primer edil sevillano tuvo 
la oportunidad de conocer de pri-
mera mano la actividad desarro-
llada hasta la fecha para poner en 
marcha este organismo guberna-
mental. Así, Sanz trasladó al res-
ponsable en funciones de la 
Agencia el compromiso del Ayun-
tamiento con la misma, dentro 

de la estrategia que se desarrolla-
rá por el equipo de gobierno pa-
ra potenciar el sector aeronáuti-
co y aeroespacial sevillano. 

Del mismo modo, el alcalde 
mostró su apoyo al sector aeroes-
pacial el pasado jueves 13 de ju-
lio, una industria que será “una 
prioridad en este mandato”. José 
Luis Sanz prometió durante la 
asamblea general del Cluster 
Empresarial Andalucía Aerospa-
ce “liderazgo político e institu-
cional” para un “nuevo impulso a 
la industria aeroespacial”.  

Durante el acto, que se desa-

rrolló en el edificio CREA de San 
Jerónimo, sede de la Agencia Es-
pacial Española, que meses atrás 
celebraba en dicho lugar la pri-
mera reunión de su consejo rec-
tor, el alcalde hispalense defen-
dió que “Sevilla tiene que liderar 
en la próxima década un nuevo 
impulso a la industria aeroespa-
cial andaluza, de la mano de la 
Junta de Andalucía, con el desa-
rrollo del Plan Estratégico Ae-
roespacial, definido por la propia 
Administración autonómica para 
el periodo 2021-2027”. 

“Para el Ayuntamiento de Sevi-
lla, el sector aeroespacial va a ser 
una prioridad en este mandato”, 
aseguró. Además, apostó por 
promover un “liderazgo político 
e institucional para la consecu-
ción de nuevos grandes progra-
mas y proyectos internaciona-

les”, aspecto para el cual mencio-
nó los “20 años” de trayectoria 
del programa del avión de trans-
porte militar pesado Airbus 
A400M, cuyo ensamblaje final se 
acomete en las instalaciones se-

villanas del consorcio aeronáuti-
co europeo. 

Del mismo modo, abogó por 
“una estrategia clara, contun-
dente y ambiciosa para afrontar 

los retos presentes y futuros de la 
industria aeroespacial”, para lo 
cual comprometió el “liderazgo” 
del Ayuntamiento, así como la 
“participación directa y activa” 
en la Agencia Espacial, la “cola-
boración con instituciones de en-
señanza, formación y escuelas de 
negocio para la formación técni-
ca aeroespacial” y la captación 
de más empresas del sector, “fa-
cilitando el apoyo logístico” des-
de el Consistorio. 

 Sevilla es uno de los tres gran-
des polos aeroespaciales de Eu-
ropa, junto con Toulouse y Ham-
burgo. Además, la ciudad con-
centra 84 de las 196 entidades 
dedicadas al sector que operan 
en la comunidad. La provincia 
aglutina aproximadamente la 
mitad de la actividad en esta ma-
teria. En clave nacional, los dos 
grandes polos aeroespaciales se 
ubican en Sevilla y en Getafe 
(Madrid). Esto hace que Andalu-
cía sea bastante importante. 
Aproximadamente el 25% de la 
facturación a nivel nacional pro-
cede de la región y el 33% del 
empleo tiene lugar en la capital 
hispalense. 

Sanz recibe en el Ayuntamiento  
al director de la Agencia Espacial
l El alcalde popular traslada al responsable 

en funciones el compromiso del Consistorio 

para potenciar el sector aeronáutico

M. G. 

Sevilla tiene que liderar 

en la próxima década un  

impulso a la industria 

aeroespacial andaluza”

José Luis Sanz 

Alcalde de Sevilla
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FERNANDO DEL VALLE 

ESTEPONA 

Después de toda una vida en política, 
por primera vez es cabeza de cartel. Al 
Congreso y por Málaga, su tierra. El 
coordinador general del PP, Elías Ben-
dodo, atiende a ABC justo antes de un 
acto electoral en Manilva y de marchar 
a Mérida para asistir a la toma de po-
sesión de María Guardiola. Está con-
vencido del apoyo masivo de Andalu-
cía al proyecto de Feijóo y sólo tiene 
una obsesión: un gobierno del PP en 
solitario «para no depender de extre-
mos minoritarios que quieran impo-
ner o bloquear». 
—Encaran los últimos días de cam-
paña con el bloque de centro dere-
cha anclado en la mayoría absoluta 
según GAD3. ¿Teme que algo pudie-
ra trastocar ese resultado? 

—La única forma de perder las elec-
ciones es dándolas por ganadas o por 
perdidas. Diga lo que diga el CIS no las 
tenemos perdidas, pero sí corremos el 
riesgo de que la gente las dé por gana-
das. Que haya relajación, que se dé un 
día de playa magnífico y haya quien 
decida que no va a ir a votar porque 
total, Feijóo ya va a ganar. Las urnas 
no están puestas, las encuestas nos 
dan muy bien pero la verdadera no es 
hasta el día 23. 
—¿Por qué no estar con Sánchez, 
Abascal y Díaz mañana miércoles en 
el debate organizado por TVE? 
—Porque no representa la realidad de 
este país. Sánchez sólo puede ofrecer 
la repetición de un gobierno Frankens-
tein y tenía más sentido un debate a 
siete para que fueran todos los porta-
voces que influyen, pero TVE está en 
otras estrategias. 
—Ya ha dicho que Feijóo quiere ha-
cerse ‘un Juanma Moreno’, pero la ma-
yoría absoluta parece descartada. 
¿Qué horquilla de diputados cree que 
facultaría al PP a gobernar en soli-
tario? 
—Bueno, también descartábamos una 
mayoría absoluta días antes de las elec-

ciones en Andalucía el año pasado. To-
dos sabemos que Feijóo va a ganar las 
elecciones y será el próximo presiden-
te. Así que sólo queda elegir si vamos 
por la línea recta, que es el camino más 
corto para llegar a un objetivo, o por 
una carretera secundaria que llevará 
al mismo sitio pero con muchas más 
curvas.  
—¿Cuál sería la cifra mágica que evi-
tara esas curvas? 
—Es fundamental que el PP saque un 
escaño más que Frankenstein. 
—¿Contempla que pueda haber un 
bloqueo? ¿Que lleve incluso a una re-
petición de los comicios? 
—Eso ni lo entenderían ni lo acepta-
rían los españoles. Y el que lo propi-

ciara sería castigado en las urnas. Sólo 
faltaba que después de tener que vo-
tar en verano por el capricho de Sán-
chez hubiera que repetir las eleccio-
nes. 
—¿Le ha hecho daño al PP el ruido de 
los pactos? 
—El PP es un partido y un proyecto 
transversal capaz de hablar y de pac-
tar con casi todos, menos con quien 
rompe la Constitución. Hemos pacta-
do con el PSC, con el PNV, con Revilla, 
con CC, con independientes en Jaén o 
La Línea... Y también con Vox. Aquí en 
Manilva con Vox e IU, fíjese. Hemos 
demostrado capacidad de diálogo y 
mano tendida. Pero hablar con todos 
no significa tragar con todo.  
—La apelación al miedo a Vox sigue 
dominando el mensaje. A usted le 
suena eso. 
—Sánchez está cometiendo la misma 
equivocación que cometió Susana Díaz 
y luego Juan Espadas alentando el mie-
do. Cuanto más diga el PSOE ‘que vie-
ne Vox’, más votos para el PP. 
—¿Cree que una derrota llevará a un 
replanteamiento del liderazgo de Sán-
chez dentro del PSOE? 
—Los españoles y los socialistas pasa-
ron página de Sánchez hace ya mucho 
tiempo. 
—¿Qué influencia final cree que ten-
drá la fecha de las elecciones? 
—Sánchez ha convocado estas eleccio-
nes en julio para que la gente no vote. 
Pero no conoce a los españoles. ¿Has 
convocado estas elecciones para que 
no votemos? Pues ahora vamos a vo-
tar y te vamos a sacar de La Moncloa. 
Esta ‘operación salida’ es el 23 de ju-
lio y va a haber atascos en la carrete-
ra de La Coruña porque de La Moncloa 
saldrán desfilando 22 ministros y cien-
tos de asesores. 
—¿Qué dice de un país el atasco del 
voto por correo? 
—Nosotros pedimos a Correos y al Go-
bierno que dé la cifra exacta de cuán-
tas personas no han podido votar por-
que no les haya llegado la documen-
tación en tiempo y forma. Con que haya 
un solo español que no lo haya hecho 
ya ha fracasado todo el plan. Confia-
mos en la profesionalidad de Correos 
pero exigimos transparencia. 
—¿Hasta qué punto va a ser decisivo 
el voto andaluz el 23J? 
—Andalucía es casi el 20% de la pobla-
ción española. Elige 61 diputados y es 
la circunscripción más grande de toda 
España. Así que la mayoría amplia de 
Feijóo se basará en Andalucía. Entre 
otros territorios. 
—Doñana, la fresa, la agencia de la 
Inteligencia Artificial que no va a Gra-
nada, la  falta de apoyo a la Expo de 
Málaga… Desde el PP han hablado de 
un continuo castigo del Ejecutivo cen-
tral a Andalucía. ¿Cree que pesará en 
el voto? 
—Los primeros españoles que hablaron 
de cambio fueron los andaluces, dando 
carpetazo a 40 años de socialismo. Y 
han visto que el cambio ha sentado bien 
a Andalucía, por lo que vamos a repli-
car ese modelo para toda España. El PP 
de Andalucía no solo va a ganar las elec-
ciones sino que va a ser uno de los pun-
tales del cambio de Feijóo. 

El coordinador general del Partido Popular, ayer en Manilva  // ABC

«El PP andaluz no sólo va a 
ganar el 23J; también será un 
puntal del cambio de Feijóo»
∑ El dirigente popular 

pide un voto masivo  y 
advierte: «Sánchez ha 
convocado en julio para 
que la gente no vote»

Elías Bendodo 
Coordinador general del PP y ‘número uno’ por Málaga al Congreso

Pactos con Vox 

«El PP ha demostrado 
capacidad de diálogo y 

mano tendida. Pero 
hablar con todos no 

significa tragar con todo»

√
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Noelia Márquez 

“Contar con 15 médicos de los 41 
asignados es inadmisible”. Los 
vecinos que pertenecen a la Zona 
Básica de Salud de Estepa, que 
abarca nueve municipios, se su-
blevan de nuevo contra la falta 
de médicos, pediatras y personal 
de administración en los centros 
de salud del Sur de la provincia 
de Sevilla. 

“De 41 médicos, incluyendo 
pediatras y dispositivos de apo-
yo, sólo están 17. De los cuales 
cinco de vacaciones”, denuncia 
la Marea Blanca. 

Varios centros de salud se han 
quedado sin médicos y sin pe-
diatra los últimos días. El muni-
cipio de Pedrera, por ejemplo, 
que tiene asignados cuatro mé-
dicos, sólo cuenta con una con-
sulta de Atención Primaria 
abierta este verano; y Herrera, 
que tiene asignados cinco gale-
nos, sólo está dotado con una 
consulta de Medicina Familiar 
en estos momentos. 

PUEBLOS SIN MÉDICO 

Los vecinos de Pedrera se queda-
ron sin asistencia sanitaria du-
rante dos días consecutivos en la 
segunda semana de julio por la 
falta de profesionales. Y ayer, Ca-
sariche también se quedó sin mé-
dico. Los problemas de cobertu-
ra sanitaria se suceden y agravan 
este verano.  

La alcaldesa de Pedrera, Lucía 
Ruiz, constata que “a la falta de 
médicos, se suman las vacacio-
nes y las guardias: Cuando el mé-
dico que le corresponde atender 
a Pedrera está de saliente de 

guardia, nos quedamos sin asis-
tencia”, al incidir en la delicada 
situación de un servicio público 
vital: “La Zona Básica de Estepa, 
que abarca nueve municipios, 
viene reivindicando mejoras en 
la asistencia sanitaria. Acumula-
mos muchos años en detrimento 
respecto a otras zonas de salud, 
desventaja que se ha agravado de 
manera más rápida en los últi-
mos cuatro años”. 

El alcalde de La Roda de Anda-
lucía, Juan José Carnerero, expli-
ca que la situación es cada vez 
más lamentable. Es escalofrian-

te: De 41 médicos que correspon-
den a nuestra zona sanitaria ape-
nas hay 15 médicos. Tenemos 
que alzar ya la voz. En La Roda 
concretamente: de tres médicos 
y un pediatra que nos correspon-
de, sólo contamos con un médico 
que, además es jubilado, y prác-
ticamente viene a hacernos un 
favor. La situación es grave”. 

Ante la falta de este servicio 
público esencial, los vecinos de 
Badolatosa, Casariche, Marina-
leda, Lora de Estepa, Estepa, Gi-
lena, Pedrera, Herrera y La Roda 
de Andalucía, han sido convoca-
dos a una nueva concentración 
para exigir el personal sanitario 
necesario para mantener las con-
sultas y las citas médicas en esta 

zona de Sevilla, que está espe-
cialmente afectada por el endé-
mico déficit de médicos en el Ser-
vicio Andaluz de Salud. La nueva 
protesta será el jueves a las 20:30 
en el centro de salud de Estepa. 

El Ayuntamiento de La Roda de 
Andalucía solicitó la semana pa-
sada la dimisión del director ge-
rente del Área de Gestión Sanita-
ria de Osuna, Celso Ortiz. “No es-
tá capacitado para revertir la si-
tuación”, advierte Carnerero, al 
considerar que “este hombre y to-
do su equipo llevan ya tres años 
en la dirección y, en lugar de so-

lucionar los problemas que tene-
mos en toda la comarca, se están 
agravando cada vez más. Tene-
mos que pedir que se vaya ante la 
incapacidad de revertir la situa-
ción sanitaria en la comarca de 
Estepa”. 

MEDIDAS POR LA SANIDAD 
PÚBLICA  

Los portavoces de la Marea Blan-
ca en el Área de Gestión Sanitaria 
de Osuna mantuvieron ayer un 
encuentro con responsables mu-
nicipales de los nueve ayunta-
mientos afectados. 

“Todos los alcaldes de los 
ayuntamientos afectados por la 
falta de médicos en la Zona Bá-
sica de Estepa han participado 

en la reunión, y todos, por una-
nimidad, reconocen el diagnós-
tico de precariedad y caos en los 
centros de salud. Además, los 
nueve alcaldes han acordado 
solicitar una reunión con la con-
sejera de Salud de Andalucía 
para exigir soluciones”, explica 
Juan Monedero, portavoz de 
Marea Blanca. 

“Tenemos conocimiento de 
que la consejera está informada 
de la situación en toda la comar-
ca, la peor situación en toda An-
dalucía, pero no adopta solucio-
nes. De modo que los nueve alcal-

des le vamos a 
remitir una car-
ta para explicar-
le la situación, 
que es grave”, 
asevera el alcal-
de de La Roda 
de Andalucía. 

Entre otras 
medidas, “ocho 
responsables 
municipales, a 
excepción del 
alcalde de He-
rrera, apoyan 
una petición pa-
ra pedir la dimi-
sión de los di-
rectivos de la 
Atención Prima-
ria del área de 
Gestión Sanita-
ria de Osuna (el 
área GSO dirige 
7 zonas básicas 
de Atención Pri-
maria, entre 
ellas la de Este-

pa), ante el caos en que se en-
cuentran todos los centros de sa-
lud. Tras la reunión con la conse-
jera de Salud, que esperamos se 
celebre la próxima semana, vol-
veremos a estudiar medidas”, 
añade Monedero. 

La Marea Blanca baraja encie-
rros en los ayuntamientos, entre 
otras medidas de presión, para lo-
grar que los centros de salud re-
cuperen la dotación de personal 
que tienen asignados desde 2015.  

“La situación de la Sanidad 
Pública en el Área de Gestión 
Sanitaria de Osuna es catastró-
fica pero, en la zona de Estepa, 
es de completo caos”, denuncia 
el portavoz de la Marea Blanca, 
al apuntar que los vecinos “no 
están pidiendo que se aumente 
el número de médicos que les 
atienden. Lo que pedimos es 
que se dote con los profesiona-
les que tienen asignados los 
centros de salud desde 2015 pa-
ra una población de 41.000 ha-
bitantes”. 

Según los datos de Marea Blan-
ca a esta zona les corresponden 
41 plazas de Medicina Familiar. 
“De 25 médicos, siete pediatras y 
siete profesionales de apoyo, só-
lo disponemos de 15 médicos, de 
los cuales cinco están de vacacio-
nes. Sólo contamos con diez mé-
dicos, una cuarta parte de la 
plantilla que nos corresponde. 
Cada médico tiene una ratio de 
4.000 habitantes. Es inadmisi-
ble”, asevera Monedero.  

POLÉMICA CIRCULAR  
EN OSUNA 

Ante las movilizaciones gestadas 
por los propios vecinos que se 
suelen concentrar contra la falta 
de médicos, el director gerente 
del Área de Gestión Sanitaria de 
Osuna ha remitido una polémica 
circular a los directores de los 
centros de salud y a los coordina-
dores de Atención Primaria ins-
tando a llamar a la Guardia Civil 
ante cualquier concentración en 
los exteriores de los centros. 

Con fecha del 13 de julio de 
2023, la mencionada circular 
ordena: “Que cuando se produz-
ca una concentración en los ex-
teriores de los centros de salud o 

consultorios se dé inmediata-
mente traslado al teléfono 062 
(Guardia Civil) (...) además de-
béis entrevistaros con los agen-
tes para trasladarles que la afec-
tación se está provocando en el 
normal funcionamiento del cen-
tro (exceso de ruidos que impi-
den el normal funcionamiento 
de la atención que se presta, li-
mitación de accesos al mismo, 
ocupación de alguna zona inte-
rior, etc)”. 

La reacción de la Marea Blanca 
no se ha hecho esperar: “La úni-
ca respuesta del gobierno del PP 
de la Junta de Andalucía es inten-
tar intimidar las movilizaciones y 
concentraciones por la sanidad 
pública. Al parecer les preocupa 
mucho, no vaya el exceso de rui-
dos a impedir el normal funcio-
namiento de la atención sanita-
ria. Como si la falta de personal 
no estuviera ya impidiendo el 
normal funcionamiento de la 
asistencia. Es más, en muchos 
centros es absoluto el silencio 
existente, pues simplemente es-
tán cerrados”.

La Sierra Sur exige a la Junta que 
garantice la asistencia sanitaria

M. G. 

Vecinos reivindican asistencia sanitaria.

l “Quince médicos 

de 41 es inadmisible”, 

denuncian los 

vecinos en municipios 

de la provincia

La Marea Blanca logra  
el apoyo de ocho 
ayuntamientos que 
piden soluciones

Cartel 

informativo en 

la Zona Básica 

de Estepa.
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Redacción  

El Consejo de Gobierno de la 
Junta de Andalucía autorizará en 
su reunión de hoy un gasto de 
193,4 millones para la contrata-
ción de la red corporativa de te-
lecomunicaciones de la Junta. 

Así lo anunció ayer, en declara-
ciones a los medios de comunica-
ción en Granada, el consejero de 
la Presidencia, Interior, Diálogo 
Social y Simplificación Adminis-
trativa, Antonio Sanz, quien ex-
puso que se trata del mayor con-
trato que tiene la Junta y que se 
realiza a través de la Agencia Di-
gital de Andalucía 

“Es un contrato muy esperado 
e importante”, apuntó Sanz, 
quien expuso que el Consejo de 
Gobierno autorizará hoy el gasto 
“con la intención de que poda-
mos convocar este contrato y lici-
tar este concurso antes de que fi-
nalice el mes de julio”. 

Se trata, según añadió, de la 
red de telecomunicaciones cor-
porativa más importante de Es-
paña y una de las más importan-
tes de Europa. 

El contrato se va a sacar por un 
montante de 193,4 millones de 
euros, con un plazo de ejecución 
de 48 meses, es decir, cuatro 
años, con una prórroga hasta 60 

meses, y van a salir “tres lotes”: 
Un primer lote de servicios tron-
cales de comunicación y seguri-
dad, por un montante de 38,3 mi-
llones de euros; un segundo de 
servicios de acceso de datos de 
86,3 millones de euros, y un ter-
cero de los servicios de voz y ser-
vicios de movilidad en red inteli-
gente, por un montante de 68,7 
millones de euros. 

Se trata, según Sanz, de la “co-
nectividad de todas las sedes de 
la Junta de Andalucía, que va a 
permitir que podamos tener un 
acceso con un mínimo de un gi-
gabyte por segundo, incluso pu-
diendo alcanzar los 10 gigabytes, 
lo que significa poder hacer lle-
gar la banda ancha a todos los 
rincones de Andalucía”. 

“La máxima prioridad de este 
contrato también es la securiza-
ción de las comunicaciones, es 
decir, una mejor protección y una 

mejor seguridad”, según indicó, 
apuntando que también se trata 
de adaptarse a las “oportunida-
des de la nube”, e impulsar el tra-
bajo en remoto teniendo en cuen-
ta también los avances en mate-
ria de teletrabajo. 

“En definitiva, un contrato que 
también va a priorizar el uso de 
la tecnología SD-WAN como 
componente para un mejor ren-
dimiento y optimización de la 
red”, según explicó, recalcando 
que, en definitiva, se trata de red 
corporativa que lleva los servi-
cios de salud, de educación, de 
medio ambiente, de justicia, y, en 
definitiva, los servicios de teleco-
municaciones. 

La anterior licitación data de 
2018 y se hizo por un importe 
149,87 millones de euros. En 
aquella ocasión, Telefónica logró 
tres de los cuatro lotes ofertados 
(servicio de acceso a datos; servi-

cios de voz y servicios de movili-
dad; y servicios de comunicacio-
nes críticas para el sistema públi-
co de salud) valorados en su con-
junto en 132,5 millones. Por su 
parte, Informática El Corte In-
glés consiguió lote de comunica-
ciones y seguridad por 17,3 mi-
llones de euros.  

También, más recientemente, 
se adjudicaron a Telefónica los 
servicios de acceso a internet de 
la red corporativa por algo más 
de 500.000 euros, así como la 
gestión de dominios por 43.000; 
y a la UTE Axión se le concedió la 
red de emergencias digital por 27 
millones de euros. 

En esta ocasión, la Junta redu-
ce el número contratos de siete a 
tres, agrupados en un solo expe-
diente y con los servicios del sis-
tema público de salud integrados 
en los tres lotes (en la licitación 
de 2018 estaban en un lote apar-
te). El objetivo es conseguir “ma-
yor sinergia y operatividad”. 

La Junta de Andalucía también 
busca mayores garantías de segu-
ridad ante las crecientes amena-
zas y el mayor uso del teletraba-
jo; conexiones más rápidas entre 
oficinas; servicios de streaming 

de audio y vídeo; servicios de pu-
blicación desde la nube y el men-
cionado acceso rápido de un gi-
gabyte por segundo. 

La Junta asegura que las fechas 
de finalización de los lotes ac-
tualmente en vigor van desde no-
viembre de 2023 a febrero de 
2024. No se descarta, si no se han 
adjudicado o puesto en marcha 
aún los nuevos contratos, una 
prórroga extraordinaria de los 
que están activos. 

La Consejería de Presidencia 
recuerda, por otro lado, la impor-
tancia de la red corporativa de te-
lecomunicaciones, no solo para 
la estructura organizativa y ges-
tión de la propia administración 
sino para la ciudadanía y empre-
sas, “ya que sobre los servicios de 
telecomunicaciones que propor-
ciona la red se sustenta toda la 
prestación de servicios públicos 
que ofrece la Junta.

La Junta licita este mes su red de 
telecomunicaciones por 193 millones

JUAN CARLOS MUÑOZ 

Edificio Torretriana, sede de la Junta de Andalucía en Sevilla donde trabajan unos 2.000 funcionarios.

l El Consejo de Gobierno acuerda hoy  
el gasto para este contrato, el mayor  
que realiza la Administración autonómica

Tendrá una duración de 
cuatro años y sustituirá 
al actualmente en 
vigor, que data de 2018
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R. S. 

El Ministerio de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana (Mit-
ma) ha licitado un contrato por 
importe de 14,3 millones de eu-
ros (IVA incluido) para la conser-
vación y explotación de un sector 
de la Red de Carreteras del Esta-
do (RCE) en la provincia de Sevi-

lla. Incluye novedades en los 
pliegos para promover la eficien-
cia energética y la reducción de 
emisiones. La duración inicial del 
contrato es de tres años con posi-
bilidad de una primera prórroga 
de dos años y otra adicional por 
un máximo de nueve meses. 

Este contrato, destinado al 
mantenimiento y conservación 

de 116,8 kilómetros de carrete-
ras, incluyendo 90 de autovías, 
se enmarca en el programa del 
Mitma para mantener las condi-
ciones de circulación, vialidad y 
seguridad en la red de carreteras, 
explicó ayer el ministerio que 
preside Raquel Sánchez. 

Además, en este contrato, se 
incorporan proyectos específicos 

para mejorar el firme y la seguri-
dad vial, como es el caso de la 
rehabilitación superficial del fir-
me en la autovía A-4 entre los ki-
lómetros 449,780 y 525,660, así 
como la mejora del enlace con la 
carretera Mairena del Alcor-Bre-
nes (kilómetro 521 de la A-4) me-
diante una glorieta. 

El modelo de contratos mixtos 

(servicios y obra) para la ejecu-
ción de operaciones de conserva-
ción y explotación persigue ofre-
cer un “servicio integral” de mo-
vilidad al usuario, mejorar el es-
tado de la carretera y optimizar 
los recursos públicos. A través de 
estos contratos se realizan traba-
jos de ayuda a la vialidad y con-
servación ordinaria de las carre-
teras. Se incluyen actuaciones 
como agenda de información de 
estado y programación, ayuda a 
explotación y estudios de seguri-
dad vial, y mantenimiento de los 
elementos de la carretera con 
adecuados niveles de calidad. 

El Gobierno destina 14 millones a trabajos 
de mejora de las carreteras de la provincia
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R. S. 

Cinco entidades vecinales y ecolo-
gistas solicitaron ayer al equipo de 
gobierno municipal que estudie 
“todas las posibilidades” para evi-
tar la tala de árboles en la reurba-
nización de la barriada de Tabla-
da, de titularidad municipal. Tras 
serles denegadas las diez alega-
ciones que presentaron, han ins-
tado a que la tala sea “realmente, 
la última alternativa y que se ela-
bore con carácter previo al inicio 
de las obras un informe particula-
rizado para cada ejemplar”. 

La Junta de Gobierno del Ayun-
tamiento de Sevilla ya ha aproba-
do el proyecto presentado ante la 
Gerencia de Urbanismo y Medio 
Ambiente por el Ministerio de De-
fensa para la reurbanización del 
barrio de Tablada. En cuanto al 
ajardinamiento de los viarios y es-
pacios públicos, el documento in-
cluye las intervenciones para el 
tratamiento del arbolado existen-
te, si bien, la Gerencia de Urbanis-
mo y Medio Ambiente ha incluido 
en el acuerdo de aprobación del 
proyecto la “condición específi-
ca” de que el servicio municipal 
de Parques y Jardines “supervise” 
los trabajos proyectados. 

 En este sentido, “nos preocu-
paba mucho la actuación sobre el 
arbolado, y por ello hemos apro-
bado que Parques y Jardines de-
berá autorizar cualquier actua-
ción específica que se acometa 
sobre los árboles y deberá validar 
y supervisar las nuevas planta-
ciones que se lleven a cabo”, con-
cluía la portavoz del Gobierno, 

Minerva Salas, en una nota de 
prensa en la que informaba de la 
aprobación del proyecto. 

Las entidades que alegaron 
–Asociación Parque Vivo del Gua-
daía, Red Sevilla por el Clima, Eco-
logistas en Acción, Asociación Ni 
Un Árbol Menos y la Plataforma 
Salva Tus Árboles Sevilla– han la-
mentado en una nota de prensa re-
mitida a Europa Press que “no se 
mencione en el informe el número 
de árboles que se ha aprobado ta-
lar y que en la aprobación del ple-
no de la junta municipal del distri-
to se elevaba a 389 ejemplares de 
una media de 50 años, unos autén-
ticos colosos verdes cuya tala su-

pondría una pérdida irreparable 
para la barriada y para la ciudad”. 

“No comprendemos cómo en 
plena ola de calor, se puede insis-
tir en destruir semejante patrimo-
nio vegetal, todo un pulmón verde 
clave para la calidad ambiental de 
la barriada de Tablada”, se recoge 
en el escrito. Igualmente, las enti-
dades se quejan de que “se aprue-
be un proyecto con un elevado nú-
mero de no conformidades apor-
tadas por los servicios técnicos del 
Ayuntamiento, especialmente lo 
relativo al alumbrado público, de 
fecha abril de 2023, cuando el pro-

yecto que se incluye en el expe-
diente es de junio de 2021”. 

 Ante esto, las cinco asociaciones 
han reclamado que se publique el 
proyecto con las “modificaciones 
solicitadas por los servicios técni-
cos municipales que, entendemos, 
ha tenido que ser supervisado de 
nuevo por dichos servicios e infor-
mado favorablemente”. Construi-
da por el Estado en los años 50 del 
pasado siglo para uso de las Fuer-
zas Armadas, esta barriada situa-
da entre la base aérea de Tablada y 
la avenida Juan Pablo II, ocupa una 
superficie de algo más de 93.000 
metros cuadrados, la mitad de la 
cual es de uso residencial, existien-
do en la actualidad 425 viviendas. 

Además, hay otras zonas califi-
cadas de equipamiento, como los 
suelos en los que se levanta el Co-
legio Público Vara del Rey, una su-
perficie de uso comercial, 6.000 
metros cuadrados de zonas ver-
des y el resto, viales. Aunque el 
Ministerio de Defensa no mantie-
ne ya la propiedad sobre las vi-
viendas, sí es titular aún de los via-
rios y espacios libres que comple-
tan la barriada, que están califica-
dos por el Plan General de Orde-
nación Urbana (PGOU) de Sevilla 
como suelo de uso público. 

 Entre las actuaciones previstas 
para adaptar este núcleo de pobla-
ción a las condiciones urbanísticas 
adecuadas se incluyen las de “me-
jora de las infraestructuras de ser-
vicios urbanos, planteando la sus-
titución de toda la instalación ac-
tual de alumbrado y la renovación 
al completo de las redes de abaste-
cimiento de aguas y colectores, lo 
cual redundará en mejores servi-
cios públicos para los vecinos de 
esta barriada”, ha remarcado el 
Consistorio. En lo que respecta a 
los pavimentos, el proyecto de 
obras recoge la repavimentación al 
completo de calzadas y acerados.

Reclaman estudiar “todas 
las posibilidades” antes de 
talar árboles en Tablada
l La junta de gobierno del Ayuntamiento  
ya ha aprobado el proyecto presentado para 
esta barriada por el Ministerio de Defensa

JUAN CARLOS MUÑOZ 

Árboles en la barriada de Tablada.

El Consistorio pone 
como condición que 
Parques y Jardines 
supervise los trabajos
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R. S. 

El grupo municipal socialista ele-
vará a la próxima comisión espe-
cial de control y fiscalización del 
gobierno una pregunta para que 
el equipo de José Luis Sanz “acla-
re si continuará los trabajos para 
implantar a lo largo de este año la 
ampliación de la gratuidad del 
transporte en Tussam para los 
menores de hasta 16 años”, como 
quedó recogido en el acuerdo en-
tre el PSOE y Cs que hizo posible 
la aprobación del Presupuesto 
del Ayuntamiento de Sevilla pa-
ra 2023. 

“Teniendo en cuenta que el PP 
votó en contra del Presupuesto 
municipal en vigor y, por tanto, a 
la iniciativa de gratuidad para los 
adolescentes de hasta 16 años, 
extendiendo así la ya existente 
para menores de 12 años, pedi-
mos que se aclare si ese acuerdo 
se respetará o si, por el contrario, 
José Luis Sanz enterrará esta me-
dida que profundizaba en el ca-
rácter social de la empresa muni-
cipal”, advirtió el edil socialista 
Juan Carlos Cabrera. 

A finales de 2022, “y sin contar 
con esa gratuidad hasta los 16 
años que se iba a poner en mar-
cha a lo largo del ejercicio, una 
vez que en Tussam finalizaran los 
estudios previos para su implan-
tación”, 105.000 sevillanos viaja-
ban gratis.  

Así, 80.000 personas dispo-
nían del títulos de transportes 
para la tercera edad y aquellas 
con unos ingresos inferiores a 
1.800 euros viajaban de forma 
gratuita; 11.000 personas en si-
tuación de desempleo accedían 
sin coste alguno al bonobús so-

cial; 2.500 personas con diversi-
dad funcional tenían título gra-
tuito y, por último, 13.000 meno-
res de 12 años contaban con una 
bonificación del 100% en los bi-
lletes, según el detalle ofrecido 
por el PSOE municipal.  

A todo ello “se agregó” la apli-

cación, a partir del 1 de septiem-
bre de 2022, de la rebaja genera-
lizada de las tarifas del transpor-
te urbano prevista por el Real De-
creto-Ley 14/2022 de 1 de agos-
to de medidas de ahorro, eficien-
cia energética y reducción de la 
dependencia energética del gas 
natural aprobada por el Gobier-
no de España: 30% de rebaja fi-
nanciado con transferencias del 
Estado y 20%, por el propio 
Ayuntamiento de Sevilla. 

“Así, se reforzaba la dimensión 
social de Tussam, convirtiéndose 
Sevilla en la ciudad con una ma-
yor visión social del transporte 
público en España. La gratuidad 
hasta los 16 años incidía aún más 
en ese carácter social, al incenti-
var a la vez un modelo de trans-
porte público y sostenible. Solici-
tamos que se aclare si se respeta-
rá o no esa ampliación de la gra-
tuidad para los adolescentes de 
hasta 16 años”, incidió Cabrera. 

Al frente de la gestión de Tus-
sam se encuenta este mandato 
Manuel Torreglosa, quien ha re-
gresado al Ayuntamiento de Se-
villa. Torreglosa abandonó tras el 
verano de 2016 la dirección de 
Recursos Humanos de Lipasam 
para reincorporarse al sector pri-
vado. Tras un exitoso paso por las 
empresas públicas locales duran-
te los mandatos de Alfredo Sán-
chez Monteseirín, Juan Ignacio 
Zoido y Juan Espadas, el directi-
vo dejó las labores directivas en 
la empresa municipal de limpie-
za tras haber firmado el convenio 
laboral para cuatro años. Ahora 
se pone al frente de Tussam y re-
pite en Lipasam. 

El PSOE pregunta por el bonobús gratis 
hasta los 16 años recogido en el presupuesto
Cabrera recuerda que  

fue una medida acordada 

con Cs para ampliar “el 

carácter social” de Tussam 

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

Viajeros bajando de un autobús de Tussam en una parada.
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R. A. SEVILLA 

Andalucía contará con una ley de 
ciencia esta misma legislatura. 
Así lo anunció ayer la Consejería 
de Universidad, Investigación e 
Innovación que dirige José Car-
los Gómez Villamandos, que in-
formó de que ha adoptado las 
primeras medidas para se den los 
primeros pasos para elaborar un 
borrador previo al acuerdo de 
inicio correspondiente. 

La Secretaría General de Inves-
tigación e Innovación de la Junta 
de Andalucía detalla que la futu-
ra ley contemplará medidas diri-
gidas a que la inversión pública y 
privada en investigación acerque 
progresivamente a Andalucía a la 
media nacional y de la Unión Eu-
ropea, así como a favorecer el in-
cremento progresivo de la com-
pra pública de innovación. 

El secretario general de Investi-
gación e Innovación, Antonio Mi-
guel Posadas, ha explicado que el 
departamento que comanda José 
Carlos Gómez Villamandos está 
trabajando para que la futura ley 
sea lo más amplia y flexible posi-
ble con el fin de que pueda adap-
tarse a los avances y cambios en el 
campo científico y tecnológico, 
promover el crecimiento sosteni-
ble y el bienestar de Andalucía. 

Posadas adelantó también que 
el anteproyecto de ley establece-
rá mecanismos que promuevan 
la investigación en todos los ám-
bitos, tanto en el sector público 
como en el privado, lo que impli-
cará el apoyo a la creación y con-
solidación de centros de investi-
gación, el fortalecimiento de la 
colaboración entre universida-

des y empresas, la participación 
activa de todos los agentes del 
Sistema Andaluz del Conoci-
miento e incentivará la forma-
ción de equipos de investigación 
altamente capacitados. 

El objetivo de la Consejería pa-
sa por promover la creación de 
alianzas estratégicas entre uni-
versidades, centros de investiga-
ción, empresas y emprendedores 
incentivando la transferencia de 
conocimientos, de tecnologías y 
de la investigación al sector pro-
ductivo y que, además, estable-
cerá medidas que fomenten la in-
novación en las empresas favore-
ciendo la inversión en investiga-
ción y desarrollo (I+D) y la im-
plementación de tecnologías 
avanzadas. 

El secretario general ha agre-
gado que Andalucía promoverá 
la atracción de talento y la inter-
nacionalización de su sistema 
científico y tecnológico, por lo 
que el anteproyecto de ley esta-
blecerá políticas y programas 
que faciliten la movilidad de in-
vestigadores, promuevan la par-
ticipación en proyectos interna-
cionales y fomenten la colabora-
ción con instituciones y empresas 
extranjeras. 

El anteproyecto de ley también 
contemplará la promoción de la 
divulgación científica y de la cul-
tura científica en la sociedad an-
daluza, por lo que establecerá el 
desarrollo de programas divul-
gativos, la organización de even-
tos científicos, la creación de es-
pacios de participación ciudada-
na en la ciencia y el fomento de la 
educación científica desde eda-
des tempranas.

Andalucía inicia la 
elaboración de una 
ley de ciencia para 
esta legislatura
l La Consejería de Universidad trabaja en  

el borrador de la norma, que acercará la 

inversión a la media nacional y de la UE
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GONZALO D. VELARDE / J. G. STEGMANN 

MADRID 

L
a precocidad legislativa que está 

forzando el Gobierno en las úl-

timas semanas antes de la ce-

lebración de las elecciones ge-

nerales le está jugando alguna mala 
pasada. Las prisas a la hora de elabo-

rar los decretos que contienen las úl-

timas medidas que el Ejecutivo ha dado 

salida en las últimas reuniones de Con-

sejo de Ministros, y que culminarán 

con el último antes de los comicios del 

23J durante esta misma semana está 

suscitando duras críticas por parte del 

máximo órgano consultivo del Gobier-

no, el Consejo de Estado.  

La institución es especialmente con 

el ministerio capitaneado por José Luis 

Escrivá en el dictamen sobre el real 

decreto que se aprobarán en las pró-

ximas horas con la parte final del re-

glamento que permitirá la aprobación 

definitiva del postergado fondo públi-

co de pensiones. El instrumento de 

ahorro complementario para la jubi-

lación está comprometido con Bruse-

las como una de las partes fundamen-

tales del reforma del sistema de pen-

siones, cuya revisión y visto bueno por 

parte de los técnicos de la Comisión 

debería permitir la llegada de un nue-

vo tramo de ayudas de los fondos eu-

ropeos, el cuarto, por valor de 10.000 

millones de euros en este segundo se-

mestre del año.  

Es por ello que el Gobierno justifi-

ca el carácter de urgencia de sacar esta 

medida mediante real decreto y a po-

cas jornadas de celebrarse unos comi-

cios que podrán cambiar diametral-

mente la composición del Ejecutivo. 

Sin embargo, el pisotón que ha pega-
do el Gobierno al acelerador legislati-

vo podría generar, en última instan-

cia, inseguridad jurídica en torno a las 

medidas que sean aprobada en este 

último compás de la legislatura. Sobre 

este último texto, el Consejo de Esta-

do vierte un buen número de aprecia-

ciones y consideraciones sobre el con-

tenido del reglamento pero es espa-

cialmente severo a la hora de mostrar 

los defectos de forma que advierte, po-

drían derivar en una incomprensión 

de la norma por parte de los agentes 

afectados y en un daño a las seguridad 

jurídica a la hora de su aplicación.  

Concretamente, el dictamen del Con-

sejo de Estado al que ha tenido acceso 

ABC señala un puñado de defectos de 

forma en la redacción del texto que va 

en detrimento de las garantías legales 

de la medida. «El real decreto proyec-

tado no sigue un criterio uniforme ni 

coherente», apunta el veredicto seña-

lando las incorrecciones en la ordena-

ción y redacción del texto. Y advierte 

de que esta circunstancia «genera cier-

ta confusión y no coadyuva a la clari-

dad en la intelección de los preceptos 

ni en la determinación de los textos 

subsistentes», lo que «redunda en per-
juicio de la seguridad jurídica». 

Pero no queda ahí el rejonazo. Es 

tal el volumen de aspectos que se mo-

difican en el reglamento de los fondos 

y planes de pensiones para poder in-

troducir las especificidades de los nue-

vos instrumentos de promoción pú-

blica que el Consejo de Estado pone 

en duda la conveniencia de la medida 

en su conjunto y plantea la opción, me-

jor a su juicio, de haber elaborado un 

nuevo reglamento por completo. «Re-

sulta sorprendente que se haya plan-

teado la alternativa de aprobar un nue-

vo reglamento en lugar de acometer 

otra modificación parcial más».  

De hecho, el Consejo de Estado pone 

de relieve la presteza con la que se está 

legislando esta parte de la reforma de 

pensiones que afecta al reglamento del 

fondo público advirtiendo del escaso 

tiempo que se ofrece a las partes afec-

tadas para poner en marcha estos pla-

nes de empleo en las empresas. «Tenien-

do en cuenta las importantes modifica-

ciones y exigencias que se introducirán 

con la aprobación del real decreto, que 

requerirán de una adaptación impor-

tante por parte de los destinatarios de 

las nuevas obligaciones, convendría so-

pesar la previsión de un plazo razona-

ble de mayor duración para que puedan 

prepararse a tal efecto», señala el dic-

tamen del Consejo de Estado.  

Carente de análisis 
Esta crítica a la celeridad con la que 

se ha redactado y elaborado el decre-

to y la memoria de impacto normati-

vo por parte de los ministerios invo-

lucrados, tanto el de Seguridad Social 

como el de Economía, queda también 

plasmado en la carencia de informa-

ción económica que aflora el órgano 

consultivo en su veredicto. 

Aquí, el Consejo de Estado critica 

duramente al Gobierno por haber lan-

zado el decreto ley sin evaluar ni ana-

lizar el impacto económico de las me-

didas. Es más, lamenta profundamen-

te que se haya ignorado la alegación 

realizada por los empresarios, espe-

cialmente de las pymes, sobre las com-

plicaciones que entraña la suscripcio-

nes de planes de pensiones de empleo 

por los costes administrativos que ge-

nera su implantación. «La memoria 

incluida en el expediente no recoge va-

loración alguna sobre el impacto eco-

nómico de las medidas previstas en el 

proyecto», señala el documento al que 

ha accedido este medio.  

Además, aclara el organismo que es 

errónea consideración que hace el Go-

bierno en la memoria de impacto nor-

mativo de que las medidas tendrán un 

impacto económico «nulo». Aunque 

pudiera no tener un coste para las ar-

cas públicas y por lo tanto ser neutra 

en términos de presupuestarios, el 

Consejo de Estado advierte que sí ten-
drá una afectación económica sobre 

los agentes afectados. De hecho, el or-

ganismo trae a colación la hemerote-

ca en la que el gabinete dirigido por el 

ministro Escrivá viene reiterando el 

punto de partida de estos planes de 

empleo: en España sólo afectan al 10% 

de la población ocupada y al 1% de la 

masa salarial.  

«Convendría que las anteriores ci-

fras y datos económicos estuvieran ac-

tualizados en la memoria del proyec-

to para establecer una imagen cabal de 

la situación de partida sobre la que in-

cidirán las nuevas medidas y así poder 

evaluar sus efectos», señala el organis-

mo recomendando también proyectar 

el desempeño de la medida en base a 

diferentes escenarios económicos. 

El Consejo de Estado afea a Escrivá las 
lagunas y las prisas con el fondo público 

∑ El organismo pone  
de relieve defectos  
de forma en la ley y 
advierte de la falta de 
memoria económica

La última gran crítica que se 
lleva el Gobierno por la 
aprobación del fondo público 
es precisamente por su 
inconclusión pese a la aproba-
ción de este real decreto con 
los detalles reglamentarios. La 
plataforma digital aún no 
estará en marcha tras la 
aprobación de este decreto. Y 
también faltará por comple-
tarse el trámite de adjudica-
ción a las entidades gestora y 
depositaria. Sobre el primer 
elemento, la mención en el 
texto se ciña a asegurar que 
«se pondrá a disposición de 
sus usuarios de forma progre-
siva, a medida que se comple-
te el desarrollo de estas». Por 
lo que sin este apartado, aún 
en el aire, sería complicado la 
consecución de los objetivos 
marcados en términos de 
implantación de estos planes.

La plataforma 
digital aún queda 
pendiente de fecha

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá  // EP
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Redacción · Agencias 

Con todos los sondeos publicados 
en el último día en el que es posi-
ble difundirlos dibujando una hol-
gada victoria del PP de Alberto Nú-
ñez Feijóo y una probable mayoría 
del bloque de la derecha, salvo la 
última encuesta del CIS de José 
Félix Tezanos, el presidente del 
Gobierno y candidato del PSOE a 
la reelección, Pedro Sánchez, ob-
vió ayer esos vaticinios demoscó-
picos y se afanó en dar un mensa-
je que mantenga la moral de victo-
ria para el bloque de la izquierda, 
eso sí, haciendo ticket con Sumar. 

Frente al consenso mayoritario 
de las encuestas, que con mayor o 
menor ventaja auguran una victo-
ria clara del PP, Sánchez se reafir-
mó en que el PSOE está remontan-
do, será el partido más votado el 
próximo domingo y estará en con-
diciones de formar Ejecutivo jun-
to a Sumar. 

“Nosotros ganaremos las elec-
ciones, nosotros sumaremos con 
el partido de Yolanda Díaz y estoy 
convencido de que no voy a poder 
contar con la abstención del Parti-
do Popular”, recalcó en una entre-
vista en Radio Nacional de Espa-
ña. 

Sánchez se rebela contra ese 
marco demoscópico general y ayer 
de nuevo volvió a criticar que algu-
nas encuestas no aporten todos los 
datos respecto a su realización, e 
incluso fue más allá en ese repro-
che al considerar que hay una “cla-
ra intencionalidad” en lo que pre-
tenden algunos de esos sondeos 
que publican medios conservado-
res: el objetivo es, reveló, es des-
movilizar a votantes del PSOE y de 
otras fuerzas progresistas. 

Como ya hizo este pasado fin de 
semana, Sánchez se agarra a la 
épica y a su imagen de político que 
resiste en todos los desafíos. Así, 
recordó que, en otras elecciones 
generales, pese a los que decían 
también algunas encuestas, el 
PSOE, con él al frente, logró el Go-
bierno cuando nadie pensaba que 
eso iba a ocurrir. 

Algo que dice estar convencido 
que se va a repetir también el pró-
ximo 23 de julio porque “nada es-
tá escrito” y “para nada la suerte 
está echada”. 

Sánchez hizo estas declaracio-
nes antes de que el CIS publicara 
su última encuesta de esta campa-
ña y en la que vuelve a otorgarle al 
PSOE una victoria, ahora con una 
ventaja de 1,4 puntos sobre el PP. 

Ante la posibilidad de que se 
ofreciera como candidato a la in-
vestidura aunque no fuera el más 
votado pero estuviera en condicio-
nes de intentar formar Gobierno 
con Sumar, se limitó a señalar que 
esa propuesta es una cuestión que 
le corresponde al Rey. 

Sánchez volvió a alertar de las 
consecuencias que tendría un Go-
bierno de PP y Vox, y entre ellas ci-
tó lo que podría ocurrir en Catalu-
ña, ya que cree que con un Ejecuti-

vo de coalición entre el partido de 
Alberto Núñez Feijóo y el de San-
tiago Abascal, existe el riesgo de 
que se vuelva a la situación que vi-
vió esa comunidad años atrás. 

Tras garantizar la total limpieza 
del voto por correo, reiteró que 
volvería a contar con partidos co-
mo ERC o EH Bildu para sacar ade-
lante medias en favor de los ciuda-
danos. 

Por su parte, el máximo rival de 
Sánchez en estas elecciones, Al-

berto Núñez Feijóo, no tuvo empa-
cho en matizar unas manifestacio-
nes que había hecho también en 
una entrevista en RTVE, en este 
caso en el programa La hora de La 

1 de la televisión pública nacional. 
Fue a cuenta de la revaloriza-

ción de las pensiones conforme al 
IPC mientras el PP gobernó Espa-
ña en los mandatos de Mariano 
Rajoy. 

Después de que Feijóo dijese en 
la entrevista de RTVE que el PP 

siempre ha subido las pensiones 
según la inflación incluso cuando 
ésta era negativa, incrementándo-
las el 0,25%, el líder del Partido 
Popular puntualizó esas declara-
ciones en redes sociales. 

“El PP subió las pensiones cada 
año y el PSOE no”, dijo en Twitter 
eludiendo la palabra inflación mi-
nutos después de que afirmara 
que “nuestro partido nunca dejó 
de revalorizar las pensiones con-
forme al IPC” y señalara en RTVE 
que es “absolutamente correcto” 
que el PP subió las pensiones en 
2012, 2013 y 2017. 

“No sé de dónde saca usted 
eso... revise usted los datos”, le di-
jo Feijóo a la entrevistadora que le 
acusaba de decir datos falsos y le 
pedía rectificar. 

“Como hay hemeroteca usted va 
a comprobar lo que le digo y si es-
toy equivocado le pido disculpas y 
si es usted espero que lo digan en 
este programa”, incidió. 

Tras estas declaraciones, Feijóo 
puntualizó que su formación 
siempre subió las pensiones, aun-
que no ha mencionado si fue con-
forme al IPC. “Hasta cuando lo fá-
cil era congelarlas como hizo el 
PSOE, también las subimos”, re-
calcó. 

“No me importa aclarar cual-
quier afirmación si ha sido inexac-
ta, al contrario de Sánchez, cuya 
arrogancia nunca se lo permitiría. 
Seguimos esperando a que des-
mienta todas sus mentiras en el 
debate, como la de que el PSOE no 
congeló las pensiones”, insistió. 

Las declaraciones de Feijóo pro-
vocado una cascada de críticas de 
ministros y dirigentes socialistas. 
La titular de Hacienda, María Je-
sús Montero, pidió al líder del PP 
que “pida disculpas por volver a 
mentir” y la vicepresidenta segun-
da y líder de Sumar, Yolanda Díaz, 
recordó que “en tres de los seis 
años del Gobierno de Rajoy las 
pensiones crecieron por debajo 
del IPC”. 

También la ministra de Educa-
ción, Pilar Alegría, el presidente 
del Senado, Ander Gil, y el porta-
voz socialista en el Congreso, Patxi 

Sánchez obvia los sondeos y eleva la 
moral seguro de gobernar con Sumar

JAVIER BLASCO / EFE 

Pedro Sánchez participa, anoche, en un mitin en Huesca.

l Feijóo propone “un cambio sin ira” con cinco nuevos pactos de la Moncloa sin vetos, ni 
exclusiones ni cordones sanitarios para pasar página de la “división” creada por el Gobierno

 

Voto por correo: 450.607 electores sin las papeletas

Correos anunció ayer lunes que 
puso a disposición de los ciudada-
nos el 98,2% de las documentacio-
nes electorales para el voto por 
correo. En total, precisó en un co-
municado, 2.575.597 solicitantes 
de voto por correo disponen ya de 
la documentación electoral a 17 de 
julio. De ellos 2.124.990 electores 
recibieron directamente las pape-
letas para votar, y otros 450.607 
las tienen a su disposición en su 
oficina postal tras haber realizado 
dos intentos de entrega en mano 

sionalidad que en los días previos.. 
Además, aseguró que ha habido 
un “normal desempeño” en “todo 
el proceso electoral”, aun habién-
dose producido situaciones pun-
tuales de elevada carga de trabajo, 
en ningún momento ha existido 
riesgo sobre su correcto desarro-
llo. Finalmente, Correos rechazó 
“todas aquellas insinuaciones o in-
formaciones que han puesto en 
duda el trabajo de los profesiona-
les de Correos” porque “debilitan 
nuestra democracia”.

al destinatario, tal y como marca la 
ley. A ello, hay que sumar el número 
de solicitantes que no recibieron 
tampoco la documentación, ya que 
la propia dirección de Correos cifró 
las peticiones en más de 2,6 millo-
nes. Correos opinó en el comunica-
do que estos datos ponen en eviden-
cia su compromiso con la sociedad 
española y su capacidad de trabajo 
gracias a la labor de sus más de 
45.000 empleados y empleadas, los 
cuales seguirán trabajando hasta el 
día 23 de julio con la misma profe-

El aspirante popular 
matiza unos datos 
inexactos sobre el alza 
de las pensiones

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 29

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/07/2023

 España

 11 976 EUR (13,457 USD)

 272,64 cm² (43,7%)

 2316 EUR (2603 USD) 

López, recriminaron la “campaña 
de mentiras” de Feijóo y mientras 
Gil dijo que “dejaron a los pensio-
nistas temblando”, López acusó a 
los populares de “hacer más po-
bres a los pensionistas” cuando go-
biernan. 

El Gobierno de Mariano Rajoy 
aprobó en 2013 una reforma de las 
pensiones en las que dejaban de 
revalorizarse según el IPC para 
vincularlas a la situación financie-
ra de la Seguridad Social con un 
nuevo índice de subida que como 
mínimo era del 0,25%. 

De esta manera, mientras la Se-
guridad Social estuviera en déficit 
las pensiones solo subían anual-
mente ese mínimo del 0,25%. 

Durante algunos años como 
2016 y 2017 la inflación fue ma-
yor que la subida de ese cuarto de 
punto, por lo que las pensiones 
perdieron poder adquisitivo. Se-
gún el INE La tasa de inflación a 
diciembre fue de 1,6 % en 2016 y 
del 1,1% en 2017. 

Sin embargo, en 2014 y en 
2015 los pensionistas se benefi-
ciaron de ese modelo de subida 
ya que la inflación se situó por 
debajo del 0,25%. 

Finalmente en 2018, el Pacto de 
Toledo en el Congreso, con el apo-
yo del PP y con casi unanimidad 
recomendó eliminar aquel índice 
de revalorización para volver a li-
garlo al IPC. 

La polémica de las pensiones no 
alteró el paso de Feijóo, que en un 
acto posterior propuso cinco pac-

tos de la Moncloa para pasar pági-
na de la “división” creada por el 
Gobierno actual. 

“CAMBIO SIN IRA” DE FEIJÓO 
Para hacerlos realidad, Feijóo pi-
dió a los españoles que le den el 
próximo 23-J una “gran mayo-
ría” que permita conseguir en Es-
paña un “cambio sin ira” para po-
ner en marcha cinco nuevos pac-
tos de la Moncloa y el candidato 
del PP celebró un acto en el Faro 
de la Moncloa para subrayar a 
seis días de las elecciones genera-
les que el PP está “cerca” del pa-
lacio que es sede el Gobierno pe-
ro “no dentro”, aunque pueden 
lograrlo. 

A los españoles Feijóo les propo-
ne cinco pactos de la Moncloa sin 
“exclusiones, vetos arbitrarios ni 
cordones sanitarios”, y considera 
que “con que salga uno de los cin-
co la legislatura habrá merecido la 
pena”. 

Un pacto institucional, que me-
jore la calidad democrática; un 
pacto por el estado del bienestar, 
que garantice la viabilidad de la 
sanidad y la educación; un pacto 
para las familias para que puedan 

“compartir tiempo con los suyos y
hacer posible la conciliación” y un
“pacto territorial” para fortalecer
la España de las autonomías me-
diante el diálogo multilateral. 

“España apuesta por el cambio
pero a los españoles no le vale
cualquier tipo de cambio. No un
cambio abrupto, con deseos de re-
vancha ni atropellado. La gran
mayoría de los españoles quieren
un cambio sin ira y le pido el voto
para hacerlo posible”, reivindicó.

Y también lanzó un aviso a Vox
si pretende condicionar su gober-
nanza tras las elecciones. Se equi-
vocarán, avisó, quienes pretendan
imponerle algo pues no será
“rehén de ningún partido”, “ni si-
quiera del suyo” sino que se com-
promete a gobernar “para todos”,
“sin poner etiquetas a nadie” y
“con respeto a las minorías parla-
mentarias”, pero sin tolerar “ata-
ques a la unidad nacional ni a la
España de las autonomías”. 

Feijóo advirtió de que Sánchez
“volverá a pactar con ERC y con
Bildu” y le acusó de recurrir “al ar-
gumento clásico de todas las polí-
ticas en declive: el miedo” aunque
a su juicio los españoles no tienen
miedo al cambio sino a cuatro
años de “más de lo mismo”. 

El cambio está “al alcance de la
mano” pero requiere, recalcó, un
“esfuerzo final” y pide a los espa-
ñoles un “apoyo rotundo” en las
urnas para “sustituir las coalicio-
nes de partido por los pactos de es-
tado”.

BERTO 

GRIMALDI

DAVID MUDARRA

Alberto Núnez Feijóo, en el Faro de la Moncloa.

El líder del PP advierte a 
Vox de que no será 
“rehén de ningún partido”, 
ni siquiera el suyo
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GREGORIA CARO 

PAMPLONA 

La militancia de Podemos y los poten-

ciales votantes de Sumar tuvieron ayer 

en Pamplona uno de los actos más im-

portantes de la campaña y no porque 

fuese un gran evento, ya que no llegó 

a reunir a más 300 personas, sino por-

que por primera vez desde que empe-
zó el esprint final del 23J la ministra de 

Derechos Sociales y líder del partido 

morado, Ione Belarra, compartió mi-

tin con la vicepresidenta segunda y 

candidata de Sumar, Yolanda Díaz. Lo 

cierto es que no se las veía juntas des-

de la campaña de las elecciones anda-

luzas, el verano pasado. Se prevé que 

vuelvan a juntarse en el cierre en Ma-

drid, este viernes. Ayer hubo hasta va-

rios abrazos, coincidiendo con unas 

expectativas electorales que no han 

sido favorables para Sumar en la ma-

yoría de encuestas más fiables. 

«Quiero dirigirme a la gente que 

está dudando su voto; es normal du-

dar en una campaña electoral en la 

que recibimos un bombardeo de men-

sajes mediáticos, pero es importante 

decirle a la gente que está dudando 

entre votar a Sumar o al PSOE que el 

único voto seguro para frenar a la de-

recha y seguir avanzando en derechos 

es el voto a Sumar», expresó Belarra 

durante su intervención. En su turno, 

Díaz añadió: «Necesitamos ganar vo-

tos para sumar, votad a Sumar por-

que, si no, no hay Gobierno de coali-

ción progresista». Los equipos de am-

bas reconocen que la imagen juntas y 

pidiendo el sufragio para Sumar era 

importante para reactivar a un votan-

te descontento con el ruido y las luchas 

internas. También para reconducir las 

fugas de electores hacia el PSOE –vo-

tos útiles y de castigo–, algo en lo que 

el equipo de Díaz está muy centrado 

esta semana. Vicepresidenta y minis-

tra quedaron ayer con Idoia Villanue-

va, eurodiputada de Podemos y nú-

mero uno de Sumar por Navarra, en 

la Plaza de los Fueros de Pamplona. 

Luego, fueron dando un paseo con cá-

maras, fotógrafos y simpatizantes ha-

cia el Mirador del Caballo Blanco, don-

de se desarrolló el mitin. Belarra hizo 

un discurso coherente con lo que lle-

va defendiendo desde hace meses: la 
unidad de la izquierda en torno al pro-

yecto de Díaz, pero reivindicando que 

Podemos ha sido una fuerza política 

clave estos años. 

Desde Sumar se mostraron satis-

fechos. Belarra pidió sin cortapisas el 

voto para Sumar y no para la coali-

ción «de Podemos y Sumar», como 

dijo en alguna declaración días atrás. 

Pero no dejó pasar la oportunidad de 

reivindicar a la ministra de Igualdad 

y número dos de Podemos, Irene Mon-

tero, al recordar su trabajo al frente 

de este departamento, como la ley del 

‘solo sí es sí’. Montero fue el punto más 

conflictivo de la negociación entre Su-

mar y Podemos. Díaz alabó el traba-

jo de Belarra, pero ni siquiera men-

cionó a la ministra de Igualdad.

Díaz y Belarra escenifican unidad 
para animar la campaña de Sumar

∑ Comparten un acto 
por primera vez  
en un año y cierran 
filas con un abrazo

Villanueva, Díaz y Belarra, de paseo por Pamplona  // EP
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Redacción  

La falta de pescado en el calade-
ro y el elevado precio del com-
bustible, entre otras circunstan-
cias, han hecho que el acuerdo 
pesquero entre la UE y Marrue-
cos, que expiró ayer, no haya sido 
rentable en este último ciclo pa-
ra los pesqueros andaluces. Se-
gún informa la Junta de Andalu-
cía, de los 47 barcos que tienen 
derecho a una licencia para pes-
car en aguas del país vecino, solo 
10 la tenían activada. 

“En 2019 se vendieron en la lon-
ja de Barbate 3.700.000 euros de 
pescado marroquí. En 2022 la ci-
fra bajó a 240.000 y en 2023 sólo 
se ha vendido 20.000 euros”, ex-
plica Inés Foncubierta, gerente de 
la Organización de Productores 
de Pesca Número 6, que agrupa a 
pesqueros de la localidad. De he-
cho, ninguno de los barcos que in-
cluso había pagado la licencia pa-
ra este último trimestre ha acudi-
do en las últimas semanas a fae-
nar en las aguas marroquíes. “Si 
antes costaba 3.000 euros el ga-
soil para ir a faenar a Marruecos, 
ahora es un 50% más caro y el pre-
cio del pescado es el mismo”, aña-
de Foncubierta. 

Junto a la subida de los costes, 
estos barcos se han encontrado 
con la escasez de pescado en un 

caladero en el que ya no abundan 
los boquerones, la especie a la 
que se dedica la flota de cerco, o 
el pez sable, el voraz o el jurel de 
fondo, especies a las que, entre 
otras, se dedican los artesanales 
de palangre. 

“Ese caladero de la zona de El 
Estrecho nada más que tiene ya 
atún rojo”, una especie que, tras 
ser sometida hace unos años a un 
plan de recuperación, ahora 
abunda en esas aguas y, “como un 
carroñero”, está “poniendo en ja-
que” a las especies de las que se 
alimentan, según explica Nicolás 
Fernández , secretario de la Fede-
ración de Cofradías de Pescadores 
de Cádiz y gerente de la Organiza-
ción de Productores Pesqueros Ar-
tesanales de Conil de la Frontera. 

Es una voraz competencia para 
estos pesqueros gaditanos que se 
une a la de los barcos marroquíes 
que van a esas mismas aguas. “La 
flota marroquí ha ido creciendo 
de forma increíble”, explica Nico-
lás Fernández. Comparten agua 
pero no reglas, porque, por ejem-
plo, la flota marroquí no está obli-
gada a hacer los dos meses de pa-
rada biológica que sí tiene que ha-
cer la europea. 

Por otro lado, el Boletín Oficial 
del Estado (BOE) publicó ayer las 
ayudas a los pescadores y a los ar-
madores por la paralización de la 

actividad por el fin del acuerdo de 
pesca entre la Unión Europea 
(UE) y Marruecos, por un mon-
tante de 302.000 euros, que bene-
ficiará a 11 buques de los 21 bar-
cos en toda España (diez andalu-
ces) que actualmente estaban fae-
nando en aguas del país vecino. 

Según afirma la Junta de Anda-
lucía, ninguno de ellos es andaluz, 
pese a que era la comunidad con 
más actividad pesquera en la zo-
na. El Gobierno afirma, sin em-
bargo, que son cuatro los barcos 
de la región beneficiados, cifra 
que en cualquier caso no cubre a 
los 10 barcos de la comunidad que 
tenían permiso para estar en la zo-
na ni a otros 37 (hasta llegar a 47) 
que, aunque no la tenían activada, 

sí que tenían licencia y podían 
usarla en cualquier momento (la 
habilitación se renueva cada tres 
meses, según afirma la Junta de 
Andalucía). 

La razón de que no toda la flo-
ta se beneficie de la parada (y, se-
gún la Junta, ningún barco anda-
luz) radica en la fórmula que ha 
elegido el Gobierno para habili-
tar las subvenciones. Para que las 
ayudas lleguen más rápidamen-
te a los beneficiarios, ha usado 
las habilitadas en el Fondo Euro-
peo Marítimo y de la Pesca 
(FEMP), que están sujetas a una 
serie de criterios.  

Así, las subvenciones se reparti-
rán entre los armadores y tripu-
lantes de los 11 barcos en España 

que faenaron al menos 20 días en 
el trienio 2021-2023 en el calade-
ro marroquí (el siguiente buque 
por debajo de esta cuantía solo 
faenó tres días) y que además 
cumplen con el requisito fijado 
por la Comisión Europea de no 
haber recibido más de 180 días de 
ayuda por parada temporal en el 
periodo 2014-2023. 

“El Gobierno estudia ayudas de 
Estado para compensar a más bar-
cos afectados por el fin del proto-
colo, entre ellos seis de Andalucía, 
que han faenado más de 20 días 
entre 2021 y 2023, pero que han 
percibido ya el tope de ayuda por 
parada, con cargo a fondos euro-
peos, de 180 días”, según infor-
maron fuentes ministeriales. El 
Ejecutivo, pues, admite que estos 
seis barcos tienen derecho a ayu-
da, pero no puede habilitarlas 
ahora porque la normativa de la 
UE impide que se beneficien. 

La consejera de Agricultura, 
Carmen Crespo, criticó por su la-
do el criterio basado paradas 
biológicas cuando, reprochó, 
“como bien saben, nuestros bar-
cos ya las agotaron en febrero y 
no tienen esta posibilidad”. Sí 
pueden recibir estas ayudas, por 
el contrario, los pescadores afec-
tados de Galicia y Canarias, lo 
que significa, como ha recalcado 
Crespo, “poner en una clara si-
tuación de desventaja a nuestros 
pescadores”. 

La consejera de Pesca aseguró 
que “no estamos dispuestos a 
que los barcos andaluces afecta-
dos por la finalización del acuer-
do entre la Unión Europea y Ma-
rruecos se queden fuera de unas 
ayudas que son fundamentales 
para unas familias que están 
atravesando un momento muy 
dificultoso hasta que no se con-
siga poner en marcha un nuevo 
tratado” con el reino marroquí. 

De las ayudas disponibles, 
120.000 euros se van a destinar 
a los armadores y 182.000 para 
los tripulantes, cofinanciadas en 
un 50% por fondos de la Unión 
Europea (UE), para el período 
comprendido entre este mismo 
martes, día en el que se pueden 
comenzar a solicitar las ayudas y 
el 30 de septiembre de 2023. 

El tope al que se refiere es el 
establecido en la anterior pro-
gramación presupuestaria de los 
fondos pesqueros (2014-2023) 
del antiguo Fondo Europeo Ma-
rítimo Pesquero (FEMP). 

El acuerdo entre la UE y Ma-
rruecos es el protocolo pesquero 
de mayor valor político para Es-
paña y su futuro depende de una 
sentencia del Tribunal de Justi-
cia comunitario, sobre un recur-
so contra otro dictamen de los 
jueces comunitarios, quien en 
2021 lo anularon por no tener en 
cuenta los intereses del Sahara 
occidental.

El fin del caladero marroquí solo 
perjudica a diez barcos andaluces

EP 

Protesta de trabajadores de la pesca en Barbate por el abandono de las administraciones.

ROMÁN RÍOS / EFE 

Pescadores trabajan con sus redes en Barbate.

l La región tiene 47 licencias, pero en uso solo 
había una decena por el coste del gasóleo, la 
competencia local y la reducción de especies

El Gobierno deja fuera 
de las ayudas 
compensatorias a seis 
de los diez pesqueros
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Seat construirá 
en Martorell 
una planta para 
ensamblar 
baterías

Efe BARCELONA 

Seat construirá en Martorell 
(Barcelona) una planta de en-
samblaje de celdas de bate-
rías, un proyecto que requeri-
rá de una inversión de 300 mi-
llones de euros, parte de la cu-
al la automovilística prevé su-
fragar mediante fondos del 
nuevo Perte del Vehículo Eléc-
trico y Conectado (VEC). 

Así lo anunció ayer el presi-
dente de Seat, Wayne 
Griffiths, que explicó que las 
obras comenzarán “en las pró-
ximas semanas”, con la previ-
sión de que estén finalizadas 
en 2025. En esta nueva planta 
trabajarán unas 400 personas, 
a sumar a un centenar de em-
pleos indirectos. 

“Hoy es un día muy impor-
tante porque damos un paso 
más en nuestro plan de elec-
trificación (...) Estas instala-
ciones son fundamentales pa-
ra nuestra compañía y tam-
bién suponen un impulso pa-
ra obtener una segunda plata-
forma en Martorell”, apuntó 
Griffiths en un mensaje gra-
bado en vídeo. 

El presidente de Seat expli-
có que las nuevas instalacio-
nes ocuparán 64.000 metros 
cuadrados, es decir, lo equiva-
lente a nueve campos de fút-
bol. La planta, que ensambla-
rá celdas de baterías proce-
dentes de Sagunto, estará co-
nectada con el Taller 10, tam-
bién ubicado en Martorell, 
donde el grupo Volkswagen, 
del que forma parte Seat, fa-
bricará diversos vehículos 
eléctricos, entre ellos el Cupra 
Raval.
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